
E l Avuntam iento, L a  Rom nreda y  el H 6 °l Zo io g o za

E1 tema de la compra de la Romareda por parte del Zaragoza sigue estando en e 
candelero. Para pulsar el estado de opinión en torno a un tema que apasiona en estos 
días a la ciudad, hemos acudido al Ayuntamiento y a gentes tan diversas como los 
miembros de las peñas deportivas, los taxistas o los h o n r e s  de la hojeleria. Las 
diferentes visiones que del problema nos han mostrado reflejadas en nuestras paginas 
centrales de hoy. .... .. , y ,

TORRENTI del CINGA:

“ NOTDÉ
BAFTADO

A yer, a m&í¡a tarde, terminó tristemente el 
misterio que venía rodeando ¡a desaparición de 
un niño de 19 m em  en Torrente de Cinca. ‘La 
convicción de sus padres en ei sentido de que ei 
niño seguía vivo porque había sido raptado se 
estrelló ayer con una dura realidad: ei cadáver 
dei pequeño Alberto García fue encontrado en 
el cauce del Cinca. (información en pág. 11). ^

Vaiderrobres (Teruét)

CIEN MIL
PESETAS de MULTA 
por una HOMIIIA

Z A R A G O Z A , 19 ("ARAGON/exprés").- 
Según noticias llegadas a nuestra redacción, el 
gobernador civil de Teruel ha impuesto una 
m ulta de 100.000 pesetas al párroco de 
Vaiderrobres, don Jesús Borao Nasarre, por 
causa de una reciente homilía en la que trató 
diversos temas de carácter social. Se sabe, por 
otra parte, que los feligreses de Vaiderrobres 
han iniciado una colecta a fin de recoger parte 
del importe de la multa impuesta a su párroco.

La Otra cara de las rebajas: los pequeños comercios

VBwas
UEiDE mHn

Estamos cansados de comprobar cómo en algunos terrenos de nuestra actividad 
económica el pez grande se come al chico. Uno de los casos mas eiadentes lo f e  
tenemos en el comercio al detall. Reportaje sobre las “otras rebajas de los 
pequeños, en página 16. _______________

SIGUE
ANDO

Los vecinos del barrio 
Oliver y  el agua

f  -

Acusan al Ayuntamiento de 
haber dispuesto ilegalmente de 
fondos que les correspondían

En el pleno del pasado diez de enero, el 
Ayuntamiento acordó regularizar las aportaciones de 
los vecinos afectados, y estos últimos han solicitado 
información sobre la nueva situación. (Página 11).
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nacional
Nota de ¡a Jefatura Superior 
de Policía de Valladolid

Detención de 24 supnestos 
iem bros del partido comunisto

UNO DE ELLOS INTENTO FUGARSE POR LA COCHERA DE LA JEFATURA
r V A L L A D O L I D ,  19 ,

(Europa Press) La Jefatura 
S u p e r io r  de PolicTa de 
Valladolid ha Ifacilitado a los 

medios in fo rm a t iv o s  la 
siguiente nota:

' ' E n  l o s  m e d i o s  
vTudiantiles universitarios de 
este, capital se producFan 
últimói.'^nte, con bastante 
i n t e 'n s . T ' d , a c c i o n e s  
subver s i va^ ta les como 
distribución de propaganda 
c l a n d e s t i n a  o i n t adas ,  
manifestaciones, comandos, 
asambleas no autorizadas, al 
se rv ic io  de organizaciones 
clandestinas, con el fin de 
inquietar e impedir el normal 
desenvolv¡m¡f>nto del orden 
académico y  el orden público 
ciudadano.

A n te  estos Ihechos, se 
extremó la vigilancia* y la 
labor de la Brigada de

MAS DE A . 000 
CERDOS
SACRIFICADOS

B IL B A O , 19. “ Europa 
Press” .— Más de 4.000 cerdos 
han sido sacrificados en las 
p ro vin cias de Guipúzcoa, 
Alava, Santander, Asturias y 
Vizcaya, desde que hace mes 
y medio, aproximadamente, 
en que fueron detectados 
varios focos de peste africana 
en puntos del norte de 
España.

S e g ú n  han  señalado  
té cn ico s en ganaderi'a de 
Vizcaya, es difi'cil precisar los 
productos que ha podido 
utilizar la peste africana hasta 
afe ctar tan gravemente a 
algunas zonas de las citadas 
provincias. Al parecer, la 
e p i d e m i a  p u e d e  estar 
relacionada con los brotes 
descubiertos hace ya algún 
tiempo en la sierra de Urbasa, 
en Navarra.

E lE C íim  RRHHDAS 
DE ZARAGOZA, $. A.

Por tener que efectuar repara- 
fckmes o m ejoras, se interrum pirá 
el sum inistro de energía eléctrica  
m añana domingo, día 20, en las 
instalaciones siguientes;

De 7’00 a lO’OO horas; Transfor
mador de sector de Río Jalón, n.° 8.

D e 7’30 a 13’00 horas: Línea 
Bem ardona de 15.000 voltios, afec
tando a los transform adores de sec
tor de Rosa Mary, Torre Abejar, 
Torre Sirón, Cno. V istabella y To
rre Bem ardcna.

D e S’OO. a 14’00 horas': Linea de 
10.000 vottios entre Horm ifasa y
Reform atorio, afectando al trans
form ador de sector de D alla.

D e 8*30 a 11’30 hm as: Transfor
mador de sector de Cánovas, nú
meros 1-3.

D e 10’30 a 13’30 horas: Transfor
mador de sector de plaza Las Pa
rras.

En el caso de que se term inen 
los trabajos progi-amados con an
telación a las horas señaladas, se  
restablecerá t í  servicio sin previo 
aviso.

Zaragoza, 19 de enero de 1974.
LA DIRECCION

Investigación Social de esta 
Jefatura Superior. Se logró la 
identificación y detención de 
27 estudiantes considerados 
como activistas, que fueron 
puestos a disposición de la 
a t o r i d a d  j u d i c i a l ; t res 
quedaron en libertad por no 
encontrarse cargos contra ellos 
y uno fue entregado a sus 
padres por ser menor de edad.

Los detenidos que pasaron 
a d i s p o s i c i ó n  de l as 
autoridades formaban parte 
de la s  o r g a n i z a c i o n e s  
s u b v e r s i v a s  del Partido 
C o m un ista  español. Con 
p o s t e r i o r i d a d  f u e r o n

detenidos Antonio Saldaña 
Carrtíero y José Luis Cancho 

B e l t r á n ,  es t e  úl j t imo 
destacado miembro de la 
organización, con múltiples 
an teced en tes, el cual, al 
iniciarse la diligencia de su 
declaración a las'10,10 del día 
de hoy, intentó fugarse. Saltó 
por la ventana a un tejado de, 
la cochera de Jefatura, pero 
no la consigu ió  alcanzar 
cayendo al patio de la misma. 
F u e  i n g r e s a d o  en la 
R e s i d e n c i a  S a n i t a r i a  
"Onésimo Redondo". Se ha 
dado cuenta a la autoridad 
judicial de los hechos'.'

A CAUSA DEL CONFLICTO LABORAL

ASTILLEROS 
ESPAÑOLES de 
CADIZ, CERRADA

CADIZ, 19.. "Europa Press”.— La dirección de la empresa 
astilleros e^añoles cerró ayer su factoría de Cádiz al reanudarse el 
paro en la misma a causa del desacuerdo del personal con la 
contrapropuesta de la empresa en las deliberaciones del convenio 
colectivo.

El paro se inició en los talleres y  al mismo se sumaron ios 
restantes departamentos en los que, en total, trabajan 2.890 
operarios. La Dirección hizo pública una nota anunciando la 
churra  del centro y  la ^spensión de empleo y  sueldo del personal 
de talleres durante tres días, así como ¡a suspensión de contratos de 
trabajo del resto del personal, si así lo aprueba la autoridad de 
trabajo.

Para intentar clarificar la situación, se han celebrado varias 
reuniones entre el jurado de empresa con el delegado sindical 
provincial, director provincial de Asuntos Sociales, presidente del 
Sindicato Provincial del Metal y  presidente de ¡a Unión de 
Trabajadores.

Se confia en que el próximo lunes puede incorporarse el 
personal al trabajo e igualmente se espera que ese mismo día se 
reaiiuden las conversaciones del convenio; la parte social reclama 
mejoras diversas que suponen más de 400 millones de pesetas y  la 
empresa ha ofrecido cerca de 150 millones.

AJA D E  AHORROS
Y M ó n t e  d e  .p ie d a d  d e

ZARAGOZA. ARAGON Y RIQIA

40 AGENCIAS URBANAS 
OFICINA CENTRAL: SAN JORGE, 8

A90 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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de

J M A D R I D
JOSE ANTONIO PLAQUER

^afflilo José Cela casi 
seguro presidente del 
Ateneo de Nàdrid

E l Institu to  de C u ltu ra  H ispánica 
o freció  un alm uerzo a los àsistentes a los 
a c to s  c o n m e m o ra tivo s  del vigésimo 
quinto aniversario  del Colegio M ayor 
H ispanoam ericano N uestra Señora de 
Guadalupe. Presidió el subsecretario de 
in fo rm ación  y  T u rism o , don M arcelino 
O reja , a quien vem os en un m om ento de 
su intervención entre los duques de 
C ád iz . _______

honorarios p&rcibidos por actuaciones 
profesionales en dictámenes o arbitrajes 
que le hayan sido encargados o no por 
razón de decanato. Insistió que su 
a c tu a c ió n  seria abso lu tam ente  
profesional y  que no permitirá las 
rencillas políticas dentro del Colegio. 
En otro orden de cosas, manifestó que 
el salón de actos d0l Colegio estará 
abierto para toda clase de trabajos 
constructivos> pero que nunca se 
convertirá -h izo  hincapié varias veces 
en ello— en un club político. La junta 
e s ' independiente y  no se dejará 
presioñar por extremismos de ningún 
signo, sino que actuará con arreglo al 
criterio de la mayoría.

El señor Pedrol ha decidido - y  la 
idea nos cayó m uy bien a todos- 
mantener contactos con la Prensa^ 
todos ¡os lunes finales de mes.

EN EL INSTITUTO DE 
EDUCACION FISICA Y  DEPORTES

Ayer por la tarde, en el Instituto de 
Educación Física y  Deportes, don Juan

MADRID, 19 (Crónica por teléfono 
de nuestro  corrésponsal).— Don 
A n to n io  Pedrol Rius, decano del 
Colegio de Abogados de Madrid, se 
reunió ayer a almorzar con los 
periodistas. En el transcurso) de la 
comida, a la que asistieron también 
don Antonio Garrones Walker y  don 
Luis Mail, ambos miembros de su 
Junta, el señor Pedrol,nos contó con 
ese tono suyo de siempre tan sereno y  
persuasivo que hoy asistirá a la reunión 
de la mesa del Consejo General de la 
Abogacía , previa autorización del 
decano del Colegio y  presidente del 
Consejo, señor Edo, y  tomará posesión 
de su cargo junto con los demás 

, miembros de la Junta de Gobierno, 
l í  elegida en - las elecciones de 19 de 
■ diciembre de 1973, el próximo dia 26, 

con ocasión de la junta general 
ordinaria ique se celebrará en el salón 
de a c to s  d e  la C orporación. 
igualm ente,el señor Pedlrol como 
decano y  el señor Sánchez Toves, 
como secretario, tomarán posesión de 
■sus cargos com o p resid en te  y  
secretario respectivamente del Consejo 
General de la Abogacía en la sesión 
que tendrá lugar los dias 15 y  16 de 
febrero.
- El nuevo decano afirmó que quiere 

cordializar el Colegio y  mejorar la 
situación de los abogados necesitados, 

'a s í  com o tam bién atender a la 
■ problem ática  planteada por los. 
abogados jóvenes. Respecto a los 

, abogados necesitados, i agregó quea elks 
rirá destinado el importe íntegro de los

Quique

Gich, ddegado Nadoml de Educación 
Física y  Deportes, dió una recej^ión a 
lo s  m iem bros de la Asam blea  
conmemorativa de las bodas de plata 
del Colegio Mayor “Nuestra Señoca_de 
G u a d a lu p e ” , m uchos de ellos  
hispanoamericanos y  que se ten  
desplazado a España con tal motivo* 

Con el señcr Gich hixx los honores su 
eqjosa., sé pasaron cinco películas de tipo 
deportivo -magnificas por cierto- 
rea liza d a s po¡ NODO, con la 
colaboración de la Delegación  
N acional de Educación Física y  
Deportes. Más tarde se ñrvió a los 
asistentes una copa de vino español. 
Como invitado de honor, figuraba don 
Alfonso de Borbón, duque de Cadiz, 
presidente del Instituto de Cultura 
Hispánica, que acaba de calificar al 
Colegio como "una de las obras más 
fecundas del ’ Instituto de Cultura 
H is p á n ic a " .  E l ac to  resu ltó
extraordinariamente grato y  cordial.

LA GRAN CRUZ DE ISABEL 
LA CATOLICA AL TENIENTE 
CORONEL SANM ARTIN

La Gran Cruz de ¡a Orden de Isabel 
la Católica le ha~ sido concedida al 
teniente coronel don José Ignacio San 
Martín, hasta la fecha dtector general 
j e f e  d e l  S e rv ic io  C entral de 
Documentación de la Presidencia del 
Gobierno. La personalidad del teniente 
corone l San M artín es ancha. 
Subrayamos que jugó un importante 
papel en los críticos) ■ momentos que 

sucedieron al atentado que le costó la 
vida al presidente del Gobierno don 
Luis Cafrero- Blanco. Le ha sUoeáido 
en el cargo don Juan VaWerde Diez, 
que era en la actualidad gérente 
municipal de Urbanismo de Madrid. Es 
comandante de Infanteria y  diplomado 
de Estado Mayor.

UN LIBRO SOBRE CHILE

lo com entaba aboche Pedro 
Rodriguez en su columna titulada “La 
Colmena”: “Vázquez Montalbán ha 
escrito un libro sobre Chile. El director 
general de Cultura Popular, don 
Ricardo de ¡a Cierva, se lo secuestró. 
Supone Pedro Rodriguez que con el 
m ism o dolor de corazón que si 
Rodriguez de ¡a Fuente tuviese que 
m atar un ruiseñor. “Entonces la 
C o lm en a  se p regun tó : ‘‘¿Qué 
d em on ios habrá escrito Vázquez 
Montalbán? . El señor de la Cierva me 
acaba de contestar: “Un ataque 
trem endo  al E jército  español. 
Envuelto en una alusión genérica, pero 
para m i  clarísima. Yparami',como.' 
español y  como director general hay 
dos cosas sagradas cuyo ataque no 
puedo permitir. Y  que conste que si 
m e he equivocado, si los jueces 
levantasen el secuestro contra mi 
apreciación m e alegraría como 
intelectual...

Del mismo modo' el colega escribe 
que don Camilo José Cela, “que quería 
ser arzobispo de Manila”, es ya 
formalmente presidente del Ateneo de 
M adrid. Le falta la confirmación 
oficíal pero cada vez se habla más de 
ello.

S i?  SAB A D O , 19 DE ENERO  DE 1974
A R A G O N /expré s . PAG. 3



¿ES ESTE UN 
GOBIERNO “ DURO"?

 ̂ curioso el empeño de una 
buena parte de la prensa 

* *  extranjera, en presentar al nuevo 
Gobierno con el genérico calificativo 

" d u r o " .  Lo  hace además 
i i ü i  estableciendo términos comparativos 

con Gobiernos anteriores. Opinan 
pues, que el Gabinete Ariases"más 
duro" qiie sus antecesores. Justamente 
lo contrario de lo que viene opinando 
la . inmensa mayoría de la Prensa 
e s p a ñ o la  (m e  r e f ie r o  a la  
independiente, claro, pues la otra no

*vXw

A  E L  TA LA N T E  DE 
LAS PERSONAS

Ha y , desde luego,datos objetivos 
q u e  perm iten  una espera 
d iscretam ente  confiada. Los 

ocho años del Presidente en la alcaldía 
madrileña se anotan sin duda en el 
canítuloJ esperanzador. La presencia 

en el Gobierno de hombres como Pro 
Cabanillas, Fernández Sordo, Martínez 
Este rue las , Licinio de la Fuente, 
Tomás Allende, Barrera de Irimo, 
U trera  Molina, García Hernández, 
Alfredo Santos, Fernández-Cuesta, me 
parece que no es el mejor aval para 
aquella actitud de la prensa extranjera, 
Secretaría (Beneral, información y 
Turismo, Educación, Sindicatos... se 
encuentran en manos de hombres que 
no merecen ser calificados de “ más 
duros" que otros que hayan podido 
antecederles en esas carteras.

Por otro lado , basta leer las 
referencias de los últimos Consejos de 
Ministros para percatarse del sentido 
de muchos de los nombramientos de 
segunda y tercera fila, que han recaído 
en  h o m b re s  d e c id id a m e n te  
ap e rtu ris ta s , como ya he tenido 
o c a s ió n  de co m en ta r. S i nos 
pusiéramos a contabilizar, el balance 
sería claramente posidvo. Todos estos 
son datos objetivos que están ahí,que 
han sido comentados por todos los 
periódicos.

^ L A S  D ECLARAC IO N ES 
PRELIM IN A RES

W W  a s t a  aquí, en cuanto el talante 
de las personas. Pero hay un 

: ^ ^ * * s e g u n d o  paso: el de las 
declaraciones preliminares, en tanto 
que lleguen los datos para mí 
definitivos que son los hechos, las 
re a lizac io n e s . En ese "segundo 
estadio" de las declaraciones primeras 
no hay mas remedio que confirmar esa 
espera discretamente confiada a que 
me he referido. Hasta el momento, en 

Í I* P  terreno declarativo, destacan los 
puntos programáticos leídos por 

Carlos Arias, las manifestaciones de 
|p ;f : García Hernández en Guadalajara y el 

d iscu rso  de Utrera Molina en el 
Consejo Nacional del Movimiento.

En las tres ocasiones se echa de 
menos una mayor concreción; pero en 

ocasiones se encuentra uno con 
esas palabras y con esas promesas que 
gusta escuchar. Sería una lástima que 
luego todo se quedase en humo y que

A R A G O N /expré s . P AG . 4

generalmente críficos como “ Y a “ e 
'Informaciones", y de forma muy 

acentuada en el caso de este último. 
A lguno s de los más exigentes 
comentaristas tampoco han ocultado 
un c ierto  gesto de complacencia. 
Quien esto firma ha preferido no 
precipitarse ni dejarse arrastrar a un 
ju ic io  definitivo por los primeros 
síntomas.

tuviéramos que ponernos todos muy 
circunspectos y muy-reiterativos en las 
tradicionales demandas. Pero en este 
momento no me parece muy probable 
que al final vaya a tener razón la 
prensa extranjera.

En la declaración programáttica del 
Gobierno se encuentra el anuncio de 
una política de autoridad para el 
mantenimiento del orden, "en cuyo 
marco los españoles puedan ejercitar y 
desarrollar sus derechos y libertades". 
A d e m á s  de e s ta  e lo c u e n te  
especificación, está la promesa de 
promover y estimular el desarrollo de 
la participación política. Pero esto: ya 
ha sido suficientemente comentado.

A  G ÀRC IA  HERN ANDEZ 
Y  LAS D IR EC TR IC ES

W T A Y A M D S  ahora con García 
W  Hernández y con Utrera Molina. 
■ ' Con una mención previa ai 

ac ie rto  de Fernández Sordo en 
calificar de “ majadería" el ignorar la 
huelga, y de P íp  Cabanillas al 
p ro c la m a r una nueva fro n te ra  
informativa.

E l V icep re s id en te  primero y 
ministro de la Gobernación ha hecho 
con buen pie su primera salida de 
Madrid. Es significativo que acudiese a 
G uada la jara  a participar en unas 
reuniones políticas despojándose del 
“ ordeno y mando", en función de su 
calidad de consejero nacional, por 
aquella provincia. Las agencias cuentan 
que el Vicepresidente aseguró que las 
p rin c ip a le s  directrices del nuevo 
Gobierno se inspiran esencialmente en 
la convivencia pacífica, en la evolución 
de las instituciones y en la continuidad 
•del d e s a r r o l lo ,  l o - q u e  está 
perfectamente en línea con los puntos 
de la declaración gubernamental.

Pero adelanto' un primer síntoma de 
" lo  que puede ocurrir". En un 

'despacho de la agencia “ Logos" se- 
leía: “ Dejó expresa constancia de su 
íntima colaboración con el rninistro 
secretario general del Movimiento, así 
como del proposito común de hacer 
del Consejo Nacional un instrumento 
vivo en el que la opinión pública tenga 
adecuada audiencia".

A  LA  COLABORACION Y  
LA H IPOTESIS 
DEM OCRATICA

» ESD E luego, seguimo.s en el 
te rreno  de las declaraciones 
iniciales e inconcretas. Pero la 

noticia que transcribo encierra unas 
p rim eras luces sobre un par de 
cuestiones que al menos a este 
comentarista le vienen preocupando: 

1) L a s  re la c io n e s  entre  la 
Vicepresidencia Primera y la Secretaría 
General del Movimiento serían, a tenor 
de esas palabras, no de sumisión o 
dependencia de la segunda-con 
relación a la primera, sino de “ íntima 
colaboración". En esta hipótesis, las 
posibilidades de autonomía para el 
Movimiento serían incluso mayores de 
lo que eran durante los meses en que 
S e c re ta r ía  estaba personalmente 
vinculada a la única Vicepresidencia

> T *v*y .v ¿v

por Pedro CALVO 
HERNANDO

entonces existente, desempeñada por 
Torcuato  Fernández-Miranda desde 
junio de 1973 hasta enero de 1974. Es 
c la ro  que tam bién el Secretario 
General es ministro del Gobierno, pero 
con un planteamiento distinto y con 
una "presión de la base" bastante más 
inquietante.

2 . -  L a  r e V i t a I iz a c  i ón y 
popularización del Consejo Nacional 
del Movimiento podrían figurar entre 
la s  intencion-es de los nuevos 
responsables de la política española 
Siguiendo esta nueva hipótesis, tal vez 
se llegase a un pr-ocedimiento electoral 
m ucho más democrático para los 
conse jeros nacio na les y a una 
representación en el Consejo de las 
auténticas corrientes de opinión que 
laten en .el seno de la sociedad 
española. ¿Que esto es ir demasiado 
lejos? Tal vez. Pero ¿quie'n le pone 
fronteras a la especulación y a las 
ansias democratizadoras?

A .F R E N T E  DIVERSa
PERO UNA SO LA  “ F A M IL IA "

P OR su parte. Utrera Molina ha 
pronunciado su primer discurso 
político, con motivo de la toma 

de posesión de los nuevos altos cargos 
de Secretaría General.Y seguimos en el 
terreno de (as inconcreciones, aunque 
también es verdad que no le podíamos 
e x ig ir  de sopetón so lu c io n es a 
prob lem as que vienen planteados- 
desde hace ya bastantes años. Sin 
embargo, también este discurso es 
s ig n if ic a t iv o , m ien tras que no 
d i s p o n g a m o s  de h e c h o s  y 
realizaciones.

E l V ice se c re ta r io  general que 
tomaba posesión Rodríguez-Acosta, 
que habló antes que el ministro, aludió 
-refiriéndose a los altos mandos de 
S e .c re ta r ía -a  que constituyen un 
f r e n t e  d i v e r s o ,  que c u b r e  
p rá ctic  mente las llamadas tres 
g e n e ra c io n e s  del R ég im en : la 
fundacional, la de posguerra y la del 
despegue económico. Eso es cierto. 
Pero también lo es el hecho de que 
todos los componentes de esa plana 
m ayor pertenecen a una única 
" f a m i l ia "  p o lít ica : la falangista, 
empezando por el propio ministro

4 ^  LOS G ESTO RES DE LA 
PLU RALID AD

S bien sabido que en el Régimen 
4  h an  c o n v i v i d o  d i v e r s a s  
•  "fam ilias" originarias, sin contar 

los nuevos sectores y actitudes nacidos 
a lo largo de estos últimos treinta y 
cinco años. Entonces, yo no puedo 
entender cómo es posible que la plana 
mayor en pleno pertenezca a una sola 
de las fuerzas integrantes, -por muy 
importante que sea, Precisamente el 
cuadro de altos mandos -que es el 
gestor de la pluralidad constituyente 
del Movimiento- tendría que ser el 
más escrupulosam ente pluralista. 
Causa asombro que algo tan claro no 
haya sido entendido a estas alturas.

Lo s com ponentes del Consejo 
Nacional del Movimiento también son

en su inmensa mayoría falangistas, lo 
q u e  me p a r e c e  i g u a l m e n t e  
desproporcionado e injusto. Pero aquí 
al menos hay una exp licación  
electoral, operante mientras que no se 
produzca un sustancial cambio de 
procedimiento, tal como he apuntado 
más atrás. Pero en el caso de la plana ^  
mayor no hay excusa, pues se trata de 
cargos de libre designación. Hay aquí 
un primer obstáculo ante cualquier ^  
intento de apertura, que siempre podrá W  
venir viciada por ese "cierre" inicial. ^  !

A  U TR ER A  CONVDCA A 
LA A P ER TU R A

P E R D  José Utrera ha dicho 
palabras que convocan a una 
a p e r t u r a  g e n e r a l  en un 

Movimiento "unitario en lo esencial, 
pero no uniforme", constituido cada 
vez más en el pórtico eficaz de acceso 
a los españoles; “ a una participación 
en la que resueltamente creemos",''EI 
Movimiento -d iría  también el nuevo 
m inistro- puede y debe ofrecer el 
caudal importante de su gran potencia 
in teg ra d o ra " . Ha hablado de un 
Movimiento plural 
“ esa plural '̂dad, aceptada i 
y reconocida en nu 
institucional, está en nuestro ánim o'. 
" S in  emoc ión ,  sin vivo contenido 
popular, el Movimiento no es nada, y 
el Movimiento tiene que ser mucho".

Son palabras. De acuerdo. Pero son 
palabras nuevas y distintas. También lo 
es el talante. Utrera Molina es un 
hombre apto para el diálogo y es claro 
y llano. Todo esto no es poco en los 
tiempos que corren y después de las 
cosas que uno tiene vistas. Esperemos 
que no pase mucho tiempo sin que las 
palabras cedan su lugar a los 
acontecimientos.

^  CAR LOS A R IA S ,  CON 
"S U " AYUN TAM IENTO

P OR su parte, el Presidente del 
Gobierno desarrolla su trabajo 
con plena normalidad. A sí, el 

pafado jueves asistió ai almuerzo 
Corporativo de la constitución del 
nuevo Ayuntamiefrto madrileño. Ni 
que decir tiene que todo fueron 
e lpgios para la gestión de Arias 
Navarro en-la Casa de la Villa durante 
ocho años.

Con este motivo, quisiera destacar 
un par de datos interesantes. El 
V icepresidente García Hernández 
habló de una decisiva voluntad de 
cooperación con las Corporaciones 
Locales. Lo significativo de la promesa 
es que la expresa'bc. quien no sólo es 
m in istro  de la Gobernación, sino 
también 'vicepresidente, primero del 
Gobierno, y hombre de la entera 
con f ianza  de Arias Navarro. Las 
Corporac iones  Loca les necesitan 
perentor iamente esa cooperación, 
como necesitan la puesta a flote de la 
nueva Ley de Régimen Local, cuyo 
proyecto  ya ha conocido tres 
Gobiernos.

A  ¿R EF OR M A R LA  CARTA 
ESPEC IA L DE M ADRID?

I N TER ESA N TE tómbien es lo 
que había dicho por la mañana 
el nuevo director general de 

Administración Local en el acto de 
constitución del Ayuntamiento. Según 
D ía z -A m bro n a ,  " e s  hora de ir 
pensando en el perfeccionamiento de 
la carta municipal especial de la Villa 
de Madrid. Me complazco en poder 
a f i rmar  que el Ministerio de la 
Gobernac ión está abierto en tal 
sentido a toda sugerencia".

S A B A D O , 19 DE ENERO  DE 1974
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El Nacional de literatura 
"Miguel de Cervantes"f a Martín Abril

^  ha anulado el ñei 
concedido a Cnstroviejo
MADRID 19 "Europa Press".— El Premio Nacional de ■Literatura "Miguel de Cervantes 

(narraciones)'correspondiente a 1973 ha sido otorgado al escritor vallisoletano don José Luis Martin 
Abril por su libro de relatos "E l viento se acuesta ai atardecer"  ̂  ̂ '

Este Dremk) dotado con 200.000 pesetas, había sido fallado el 7 de enero en favor de don José Mana 
Castroviejo, quien había optado al mismo con una obra - " L a  burla negra" de 1953-EI fallo fue 
imDuanado y el jurado, a la vista de las alegaciones presentadas y con arreglo ajas bases, volvio a reunirse 
bajo la presidencia del director general de Cultura Popular, don Ricardo de la Cierva, acordo 
concedérselo al señor Martín Abril.

■ p T E A T i R O  f T ó i T É n ^ R E N O  DE " E L  CUENTO EE  LA LECHERA"]

REVISTA DE LAS CUATRO ESTRELLAS
( L IN A , Z O R I, SANTOS Y E L  M I S T A )

Í B I e ATRO  Argensola. Noche triunfal, 
I encendida de aplausos por fuera y de 

nervios por dentro, invisibles al 
espectador. Estreno en España de "E l 
cuento de la lechera" que es, en su 
espectacularidad, un acontecimiento frívolo 

'*de primera línea internacional, un poco 
entre el recuerdo de "Los Vieneses" y "E l 
Lido" parisién.

Diré inmediatamente que las estrellas del 
éspectaculo son cuatro; Zori,Santos, Lina y 
Ju lio  .Torres, autor de los figurines y 
dirección del vestuario.

E l libro está cuajado de situaciones 
extremas que llegan pronto al público, que 
es de lo que se trata. El espectador entra en 
la peripecia de la aventura escénica porque 
los intérpretes prestan a los personajes 
humanidad, jocosidad y una gran dosis de 
talento. Y  así resulta que, mientras Zori y 
Santos despliegan sus, portenteosas 
facultades de cómicos de altura, la gran Lina 
M o rg an  h a c e  la s  d e lic ia s  de sus 
in co n d ic io n a les  en una so rd ità  de 
conveniencias que, con su interpretación 
hace humana y original. Hay números que 
alcanzan con ella, por su especial talento de 
intérprete que puede con todo, cotas 
humorísticas que estarían vedadas a actrices 
que cultivan con éxito la especialidad. Sus 
números musicales de "La  polvera" y el 
tango d& "La  borracha", resultan deliciosos 
e hilarantes, y sólo con ellos ya se mete al 
público en el bolsillo.

B ie n ,  ya tenem os tres estre lla s

indiscutibles del espectáculo, Falta la cuarta, 
y este, señores, no es otro que el figurinista 
Julio Torres, que ha derrochado imaginación 
y buen gusto para concebir tan fulgurante 
vestuario, seguramente el más rico ropaje 
que no recuerda haber visto en un escenario 
de revista "a la española", entre cuyos trajes 
destacan por derecho propio los que lucen 
en el final de la primera parte Lina Morgan y 
Rossy Luzely, así como él de Lina en "La  
polvera", avieso y desternillante.

También hay que decir que las señoritas 
del ballet de "Miss Barón", con su disciplina 
y su encanto, son parte importantísima en el 
éxito de la revista, alcanzando ribetes de 
grandes intérpretes del mimo en el número 
" L o s  p a yaso s"  que fue largamente 
ovacionado.

De la primera vedette Rossy Luzely, cabe 
decir que presta al espectáculo su hermosa 
figura y su hacer elegante de estrella frívola, 
estando todos los demas intérpretes a una 
■altura muy digna.

Un gran espectácu lo  de la firma 
San to s-Z o ri que tiene cuerda para 
muchísimos rato. La suerte ya está hechada 
y bien, con su estreno en Zaragoza. Ahora 
hay que representarlo en Madrid y ello casi 
podemos darlo  como hecho. Cuatro 
estrellas: Lina, Zori, Santos y el modista, 
i Qué gran lección interpretativa de lo 

frívolo,género más difícil de lo que parece, y 
qué deslumbrante vestuario! Así se monta 
una revista, BRUNET

CA)A DE AHORROS 
DE LA INMACULADA

SALA DE EXPOSICIONES 
MARIANO BARBASAN

INDEPENDENCIA, 23

A N A  R U I Z
d e l  10 AL 24 DE ENERO 

HORAS DE VISITA
Dias laborables: de 7 a 9 de la tarde 
Días festivos: de 12 a 14 horas

FUERZAS ELECTRICAS DE 
NAVARRA, S. A.

Pone en conocim iento de sus abonados que si e l tiem po no 
Impide la realización de los trabajos, el domingo, dia 20, y  por 
necesidades del servicio, se cortará el sum inistro de fluido eléc- 

_ trico en los siguientes lugares y horas que se indican:
PROVINCIA DE ,ZARa GOZA

De 8 a 15 horas: En Tauste, C. T. Avda. del Pilar y Avda. 
San José.

De 8 a 13 horas: B iota y M alpica de ZUba.
De 8’30 a 13 horas: En Ejea, C. T. Corona.

,I»AMPIiONA, 19 de enero de 1974

S A B A D O , 19 d e  £,N E R 0 DE 1974

ElECTRICAS r n m
DE m m ,  s.  i

ZONA II
Por tener que ieíectuar repara- 

oiones o mej<¿as en  las in stalacio
nes. se Jnteim npirá el sendciqi 
eléctrico mnftana domingo, día 20, 
según se detalla a conttnuacián:

D e las 9 a las 11'30, en  ViUanue^ 
va de G állego y Las Lomas del 
OóUego.

D e las 8 a  las 13 boras, en las 
localidades de MagaUdn, B lsim bie, 
Agón y Préscana

D e la.s 8 a las .17 horas, en  E-TÍ>. 
Eplla y E.TJ>. Calatorao y líneas 
que de ellas derivan.

De las 8 a las 9*^ horaa, en  
E .T U . La AJmnnla y líneas que de 

I eUa derivan.

.Afectan a  las localidades oom - 
prwididas en  los trayectos indica
dos y C. T . de particulares deriva
dos de dichas lir ia s .

En caso de que se term ineii t e  
trabajos con
rá prevista, se restabicí**^ servi
cio sin  previo aviso.

Z E irag o za , 19 de enero de 197'4.

LOTERIA
NACIONAL

Ofrecida por

Cafés ORUS
n l O S  M E J O R E S «

PREIVIIO DE 5.000.000 DE PESETAS

47.409
Integro a Santiago de Compostela

PREIVIIO DE 3.000.000 DE PESETAS

67.278
Integro a Barcelona

PREMIO DE 1.000.000 DE PESETAS

1.872
Burgos, Oviedo, Mahón, Huelva La Felguera, Bilbao, Barcelona, y

Madrid.

PREMIO DE 300.000 PESETAS 
19.362, 65.910, 4.695, 40.028, 47.925, 50.478

PREMIÒ DE 100.000 PESETAS 

5.979 y 0047

Busque su suerte en
A d m in is tra c ió n  N.° 13

Calvo Soíélo, 36-Tel. 235769

APROXIMACIONES DE 200.000 PESETAS 
47.408 anterior y 47.410 posterior

APROXIMACIONES DE 120.000 PESETAS 
67.277 anterior y 67.279 posterior

APROXIMACIONES DE 58.000 PESETAS 
1.871 anterior y 1.873 posterior

PREMIO DE 10.000 PESETAS 
Los números terminados en:

013--030, 067, 134 167, 187, 253, 260, 278, 337, 370, 
418 *452, 506, 520. 533, 552, 563, 566, 598, 599, 670 
748.-853, 897, 900, 959, 973

Centenas de veinte mil pesetas

Los números comprendidos entre:
47.401 al 47.500, excepto el numero: 47.409

Centenas de quince mil pesetas
Los núm eros com prendidos en tre :

67.201 al 67.300, excepto el número: 67.278

Centenas de diez mil pesetas
Los núm eros com prendidos en tre :

1.801 al 1.900, excepto el numero: 1.872
Premios de diez mil pesetas

Los números terminados en: 09

REINTEGROS DE 1.000 PESETAS 
Los números terminados en : 9
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nacional

PROXIMO ESTRENO
CO^LiSEO EQUITATIVA. - Los amigos son 
dos y la  ̂ estrellas femeninas otras dos: 

ellos, valientes; ellas, seductoras

MGMpresenta UNA PRODUCCION JOSEPH JANNI

ANTHONY FRANCO
NERO

LOS AMIGOS
Escrita por Producida por

OSCAR SAULyHARRY ESSEX JOSEPH JANNIyLUCIANO PERUGIA 
TECHNICOLOR* fingida por PAOLO CAVARA »mgmC

HATOiUSS U  AROS, EXCLUSIVAMENTE

GALERIAS de ARTE
GALERIA PRISMA

EXPONE

,G R U P 0 15

C A L L E  D E L  T EM P LE, 10

LA T A G liA R A

PRIM ER A R T E - B A R  
DE ZA RA G O ZA

EXPONE:

ANDER ISA SI
F IT A , 8 - 1 4

\R T E  BAR

SUHOA \ EXPOSICION PERMANENTE
M A R T IR E S ,?  (Tubo)

SALA NAHARRO

SUBASTA DE ARTE
EN  PREPARACION

... ' ... -........—

(P laza  L a  Ju stic ia )

M A N IFESTACIO N , 9

SALA LIBROS

PERMANENCIA DE

C a rre ra s  - .D e l  O lm o - 
Hernandez Quero - Merino - 
M o n te s in o s  - Lam ie l - 
Lanzarote - Pajuelo - R. 
Torrent - Quero - Salgado - 
Villalta.

F U E N C L A R A ,2

SALA N’ART

D IRECCIO N  NAHARRO Manifestáción, 9

EXPONE
*

,C A S E D A S
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Bailarín Marcial:

"Poro reform ar lo empresa 
agraria necesitamos empresas, 
no embriones de empresas'. f V

%a crisis de la agricultura tradicional es la crisis 
de la explotación familar *

MALAGA, 19 (Europa Press).— “La crisis de la agricultura tradicional es, fundamentalmente, la crisis 
de la explotación familiar“, ha dicho el profesor don Alberto Bailarín Marcial, presidente del LR.Y.D.A. 
(Instituto de Reforma y Desarrollo Agrario), en. la conferencia pronunciada en la Facultad de Ciencias 
Económicas de Málaga, en el día ̂ e hoy.

D ijo  a s im is m o  en su 
conferencia el señor Bailarín que 
la explotación familiar está en 
c r is is  en parte y en parte 
también se está adaptando a las 
nuevas exigencias por medio de 
la  m e c a n iz a c ió n ,  de la 
asociación, de la tecnificación. 
Se im pone el paso a una 
ag ricu ltu ra  verdaderam ente  
empresarial que cádá día tomará 
más en cuenta los factores de 
m o d e rn izació n . Hay que 
responder a este reto eliminajdo

a r g u n o s  o b s t á c u l o s ,  
principalmente fiscales, que se 
oponen á la asociación de 
agricultores, ideando fórmulas 
comunitarias que representen un 
avance respecto de las sociedades 
anónim as, tal como hoy la 
conciben nuestras leyes y la 
m a y o r í a  d e  n u e s t r o s  
empresarios.

Se -m ostró partidario el 
conferenciante de la sociedad 
anónima con los condicionantes 
que en cada momento se juzguen 
necesarios, lo que no le impide

*^Rumasa ‘̂ se hace 
con el Banco de 
Extremadura

SUCURSAL EN ZARAGOZA DEL BANCO 
INDUSTRIAL DEL SUR

MADRID/ 19 (Cifra).— El grupo de empresas “ RUMASA
adquirido el 50 por 100 de las acciones representativas del capital

■ ■ ■ • ~ ■—  ■ • - — — i t í  .social del Banco de Extremadura,que cuenta con oficina principal 
en Cáceres y 17 sucursales en las provincias extremeñas.

Por otra parte el Banco de España ha concedido autorización al 
Banco industrial del Sur, también del grupo para la apertura de una 
nueva sucursal en Zaragoza, con lo que pasa a contar con siete 
oficinas.

La división bancaria de “ RUM ASA” cuenta ya con once bancos 
con ún total de 100 oficinas en toda la Península.

V IC T O R IA
P R O X I M O  L U N E S  

E S T R E N O

lia estrella delBUTOPSIA” es su bisloría, 
kMlossoaus prolagoolsiasdeella

< íb é tica ?  < ííu m a n a ?  * R e a lís tá ?  
v a  m á s  a !’,á  de la  v id a  y  la  m u e fíe

U N A  ^ n o B U S C I O N  O E  Z U R B A ly O  F I L M S

(Mayores de 18 años)

ser más partidario de la empresa 
de comunidad. Para reformar la 
empresa en sentido comunitario, 
como ló exigen nuestras leyes 
fundamentales, lo primero que 
se necesita es que haya empresas 
y la verdad es que en la geografía 
agraria española lo que hay son 
embriones de empresa.

E l señor Bailarín dijo que 
establecería los siguientes tipos 
de entidades anónimas agrarias: 

— L a s  c o n s t it u id a s  
libremente como hoy se hace, 
sin. acogerse a ningún beneficio.

— L a s  a n ó n i m a s  con  
p a r t i c ip a c i ó n  de capital 
extranjero, siempre que suponga 
incorporar tecnología avanzada.

—Las anónimas estimuladas, 
de base principalmente familiar, 
hechas para evitar divisiones de 
fincas y explotaciones.

—Anónimas de explotación 
común (sería una variante de la 
anterior).

—Anónimas concertadas, a las 
q u e  p o d r í a n  concederse  
beneficios especiales siempre que 
tuvieran una serie^de requisitos 
(por ejemplo, capital mínimo de 
loo millones de pesetas).

CONFECCION 1ST AS: i  No »0 '
detpiacea a otra» cjnÆidee f f ¡ n  
aprender Corte. IndniínaL
EacihMio de
de Modaa, “Sistema .
Cadena, S-7, segundo B. TU.
2951S2.
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CRONICAS DE MAR A MAR UNA FORMULA
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!

MAGISTRAL

SéM:

A vuelve ¡a política a donde 
solía y  ya está la Administración

__  donde estaba. Aún quedan
nombramientos para el cupo de los 
viernes y  todavía lalgún comentarista 
apostilla la esbozada declaración 
programática del Gobierno Arias. El 
diario "Ya" sigue presentador a sus 
lectores a los señores ministros, con 
sabia parsimonia: un ministro y  su 
entorno -com o ahora se dice- por 
edición matutina. El convocado en la 
mañana de boy ha sido el señor 
ministro de Industria que se partió un 
hueso ' con Romeo Corría y  los 
periodistas en aquel aterrizaje sobre un 
aeropuerto canario donde, al cabo de 
los años, ¡el ultimo avión de Madrid
‘.‘está al caer". El señor ministro, antes 
de serlo, anduvo por las minas de 
Almadén, localidad de la que le han 
hecho hijo adoptivo cuando ha sido 
ministro; tiene un caniche melancólico 
y  sentimental que se llama “Pipo", 
pinta en lös ratos libres y  cuelga sus 
obras en la pared familiar junto a 
lienzos de Viola y  declara, como 
propósito  urgente, que "hav que 
quemar la imaginación creadora de los 
industriales”. Algo más habrá que 
quemar, seguramente, pero bueno es 
que haya fuego purificador en los 
cerebros. O tro ministro —Utrera 
M olina— ha agitado el estanque 
político a 'o largo de la semana con un 
discurso encendido donde se pone la 
pasión creadora en su minuto exacto, 
dándoles vuelta al verso del poeta de

que este hoy no es ya ayer, ni es 
mañana, todavía. Utrera qüiere -en  
una fie l recreación intelectual de 
esenciales normas fundacionales-que 
nada, ni en el reloj político de España, 
ni en la piel y  la entraña de su corteza 
y  de sus gentes, sea ajeno- a la tarea 
común y  todavía esperanzada. De ahí 
que los periódicos hayan empezado 
nuevam ente  a participar en la 
conjugación del verbo participar...

Qu e  es lo que siguen haciendo las 
Cortes españolas, ayer, al 
anochecer, iban por el articulo 7 
del proyecto de Ley de Colegios 
Profesionales.. Cuando los señores 

Procuradores emp>ezaron a discutir el 
dictamen de la ponencia, aún no se 
h a b ía  en lu tado  el palacio de 
Castellana, 3. Todavía el barril de 
p e tró leo  qostaba en origen tres 
miserables dólares y  el señor Pedrol 
Rius no había sido elegido/ con 
muchos cuerpos de ventaja, decano del 
Colegio de Abogados de Madrid. 
Entretanto Kissinger ha viajado veinte 
veces a la guerra y  a la paz y  Libia y  
Túnez han encontraaá- tiempo para 
untse dél todo y  para separarse otra 
vez. En los altos del palacio isabelino 
de la Carrera de San Jerónimo la 
Comisión de Leyes Fundamentales 
sigue hierática, impasible, deglutiendo 
m edio  parágrafo legislativo por 
jornada. Uno de los cinco ponentes

ilustres -don  Pío Cabanillas- se fue 
para ser ministro y  nadie se atrevería a 
asegurar que antes de que se 
desmenucen los artículos 7 y  8 que 
to d a v ía  quedan, amén de las 
disposiciones transitorias y  de una 
delegada disposición final, no haya 
otros señores ponentes que pasen a ser 
ministros.

mí-~que gozo con la felicidad de 
los demás- me haría dichoso 

.que así fuera, aunque los 
elegidos cayeran bajo la cuchilla de Jas 
incom patib ilidades que se siguió 
manejando ayer.

1[ ^  ESULTA que la ponencia había 
d a d o  un  f i e r o  p a so  de

__L . ^  independencia y  había redactado
un párrafo estrechando el portillo que 
üeva a los decanatos de los colegios. Ni 
m in istros, ni dtectores generales 
pueden entrar. A  todos los'señores
procuradores, que han llenado de ideas 
y  palabras las diez horas laborales del 
jueves y  del viernes, les parecía certero 
el estrechamiento del portillo decanal. 
Lo grave estaba en el contorno: lo que 
se decía tan bien dicho, ¿podía decirlo 
la ponencia? Lo que iba a decretarse
tan sensa tam en te , ¿estaba bien 
colocado en el artículo 7 de la ley o

debería ir en los reglamentos? Graves 
inquietudes que iban a enredarse, 
además, en la empalizada protectora 
de la autonomía de los colegios y  en el 
anchuroso concepto de la libertad. 
¿Libertad dentro de un orden, a lo 
José Antonio, o limitaciones de la 
libertad, lo teutónico y  kantiano? 
Está más que justificado que se 
acabasen las horas. Por fin, una \ 
fórmula magistral. Para ser elegido 
decano, por ejemplo, habrá que estar 
en el ejercicio activo de la profesión 
colegial. Es claro que un ministro o un 
d ir e c to r  general no lo están.

Declarados pues, incompatibles, sin 
ofenderlos con la enumeración directa. 
¿De verdad, de verdad, que no está ya 
en la ponencia don Pío Cabanillas?

O cierto es que fueron las del 
¡ d e b a te  p ara  m í horas 

M  gratas: Escuché parlamentos
-entre tantos- repletos de jugo y  de 
talento: los de Herrero Tejedor, Lamo 
de Espinosa y  Esperaba. Y  recuperé la 
savia caliente de la juventud perdida 
oyen d o  a un parlamentario de 
excepción: don José María Valiente, 
aquel muchacho que se fue a Francia a 
dialogar con don Alfonso XIII y  
quemó su carrera política por ser fiel a 
la palabra dada. Era hace mucho 
tiempo.

ENTREGA SU NUEVA 
FLOTA SEAT-850

i I I Factoría
m s rn m í

Ä i  f i

*

•5517- t i

La factoría número 7 de Cervezas “El Aguila” , ha adquirido 
siete automóviles SEAT, modelo 850. La entrega fue 
efectuada por el servicio ofícial SEIDA (Záragoza). ^

En la foto los siete vehículos en la factoría de “El Aguila” .

FICCION Y REALIDAD... UN AMOR 
GIGANTE... UNA LOCURA MARAVILLOSA

ÜNA PRODUCCION LOTUS FILMS su .
CARMEN JO SE  LUIS _

S E V I L L A 'L O P E Z  V AZQ U EZ

NO ES  
BUENO 
Q U E E L  

HOM BRE 
ES T E 

ItSOLO

XtjNPlLMDe . >•
PEDRO
OLEft

TECHNISCOPE
TECHIMICOL.OR

» / m á x im o
[VAU fERDE
e H E L G A U N E

|[f|jOSEFRAIVCO
EDUARDO

FAJA R D O

PROXIMAMENTE EN CINE

P A L  A FO X
S E Ñ O R I T A

de 38 añoSi desearía relacionarse, con caballero soltero o viudo sin 
hijos, de edad entre 38 a 48 años. Con estudios Superior» o 
equivalentes a los míos. Tengo Bachiller y Magisterio. Con fines 
matrimoniales.

Escribir a A .M .A.E. - Sanclemente, 13 - ZA R A G O ZA . Citando 
en el sobre la referencia 50.
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Criterio Municipal;

Apertura al di
Proyecto en la lejania:

•:;̂ 7-.|

Un poligono para el fútbol, los toros y  la feria

1 A noticia sigue quemando. ElZarago- 
.  za ha lanzado la idea de atreverse, a 
^  comprar La Romareda y  el tema ha 

saltado a la calle con la fuerza de las cosas 
que apasionan. El Ayuntamiento, en 
algunos comentarios, podría convertirse 
en el “enemigo" en un papel que se le 
supone excesivamente incomprensivo: el 
Ayuntamiento contra el Real Zaragoza. 
Pero la historia de ambas entidades y  de 
sus relaciones no parece indicar que tal 
enfrentamiento vaya a darse. Ha habido 
diálogo y  esta misma mañana nos lo 
recordaba el prima' teniente de alcalde, 
'don E m ilio  Parra: “Siempre hemos 
dialogado y  hasta hemos ayudado al 
Zaragoza a cancelar algunos pagos 
pendientes mediante el torneo triangular 
de primavera en el que se le pagó al 
equipo de la ciudad una cantidad tal que 
pudo saldar la deuda

El plan, fantástico, sería plausible si 
Zaragoza tuviera en proyecto su Feria de 
Muestras y  no contara con la Feria decana 
del país, bien instalada aunque con 
problemas de expansión, como es bien 
sabido. De memento, sin embargo, este 
lejano proyecto podría pesar de la hora 
de las conversaciones entre el club 
zaragocista y  el Ayuntamiento. Porque 
elmuiiidpio y . sus ediles piensan en la 
ciudad de un millón e habitantes que' 
tenemos ya a la vuelta de la esquina de 
alguna década.

conveniente fuese dejar aquella zona _ 
c o m o  ex p a n s ió n  para la fu e r te  
concentración que supone la presencia de 
la Ciudad Sanitariéu Pero ésto es algo que 
está por estudiar, y  que ni siquiera 
conozco a fondo.

EL ZARAGOZA Y  ZARAGOZA

CONGESTION

PUER TAS ABIER TAS

a UE opina el atcalde de Zaragoza de 
la idea lanzada por Zalba ? Pues, 
exactamente eso, que se trata de 
- una idea lanzada en una Asamblea de 
socios. Pero que todavía no se ha 

traducido sino en noticias y  comentarios 
de prensa. Faltaría una comunicación 
oficial, por piarte del club. El alcalde, 
según nuestras noticias, . está en esta 
actitud de espierà, preparado para dialogar 
si la directiva del Zaragoza le presenta la 
sugerencia en forma de propuesta firme y  
oficial. En el Ayuntamiento, las puertas 
estaban abiertas desde primeras horas de 
la mañana.

Do n  Emilio Parra, además de primer 
teniente de alcalde es el ¡residente 
de la C om isión Municipal de 
Propiedades y , p o r  ello , primera 
autoridad en asunto de Romareda. Le 

hemos preguntado sobre la posibilidad de 
im entendimiento con el Zaragoza y  su 
idea lanzada anteayer. Y  ha contestado 
que el Ayuntamiento quiere negociar, que 
siempre ha estado abierto al diálogo, y  
que se halla en la mejor disposición.

Sin embargo, ha expresado su opinión 
sobre vna ¡nsible ampliación de La 
Romareda, en estos términos:

-P ien so  que quizas en el lugar 
que ocupa, el campo de fútbol, una 
am pliación importante acabaría por 
congestionar completamente la zona, 
entre otras cosas por razones de tráfico y  
aparcamiento. 'La presencia de la Ciudad 
Sanitaria de la Seguridad Social parece 
exigir una zona más desahogada a su 
alrededor. Esto es de sentido común.

1' OS socios del Real Zaragoza se 
. sienten con peso y  esgrimen sus 

"  derechos por el carácter masivo de 
la afición al fútbol. Pero, contra esta 

apreciación, el señor Parra recuerda que la 
ciudad no consta sólo de los 25 ó 30.000 
aficionados que cada dos domingos van a 
La R o m a red a , sino  de 60 0 .0 0 0  
ciudadanos, con los mismos derechos, y  
por los que debe velar el .Ayuntamiento.

-Compréndalo, el Ayuntamiento debe 
guardar un equilibrio, buscar la mejor 
solución, pensando no sólo en el Zaragoza 
y  sus necesidades sino en Zaragoza. Una'

d e  cuyas necesidades puede se¡ 
efectivamente el espectáculo futbolísticos i 
Por ello, estamos compúetaixiénte abiertos 
al diálogo, se lo repito y  no nos va a causarjpm 
sorpresa el hecho de que Zalba nos hap 
una petición formal. Pero será ése el 
momento en que habrá que estudiar el 
asunto. Y, por supuesto, exponerlo al 
Ayuntamiento en Pleno.

DIALOGO

OTRA  cosaj dada la prudencia con 
que ha de moverse una corporación 
que representa a toda la ciudad, • 

parecería imprudente. El Ayuntamiento 
puede tener sus proyectos pero hoy, a dos 
días deja asamblea de scxiios y  cogido poi 
sorpresa, no puede hacer otra cosa que 
esperar. Para abrir un diálogo que no se ; 
solucionará en un día. A l tiempo.

P.L.

AL OTR0  LADO DEL EBRO SERVICIOS

PERO anda pxor ahí un proyecto, 
lejano y  fantástico, que se comentó 
ayer en los grupos cercanos al 
A yu n ta m ie n to . Algo- a sí como la 

creación, al otro lado del puente de 
Santiago, a cuatro pasos de la Plaza del 
Pilar como quien dice, de un inmenso 
polígono que reuniría, con las debidas 
reservas para aparcamiento y  servicios 
comunes, los tres edificios que convocan 
masas en Zaragoza: el campo de Fútbol, 
la plaza de Toros y  la Faia de Muestras.

OMO saben nuestros lectores, el 
j  espacio que ahora mismo ocupa el 

cam po de La Romareda está 
calificado como zona de servicios. Hemos 
preguntado a don Emilio Parra qué clase 
de servicios le gustaría el Ayuntamiento 
ver en ese punto de la ciudad y  nos ha 
dicho:

—Yo no sé bien qué destino podría 
tener esa zona, en caso de que un día se 
trasladara el campo de ]fútbol y  la plaza 
de toros, entre otras cosas, al Area del 
Puente de Santiago. Pero quizás lo más

iQüé podría hacer el Ayuntamiento 
en los terrenos de la Romareda?

❖  POR SU CALIFICACION URBANA T IEN E 
MUY ESCASA U TILIZAC IO N

Desaparecida La Romareda ¿qué 
podría hacer el Ayuntamiento en su solar? Esta 
es la pregunta que se hacen muchos zaragozanos 
V que nosotros vamos a intentar contestar según 
los datos que hemos podido recoger esta 
mañana.

En el plan de ordenación de la ciudad los 
terrenos ocupados por el campo de fútbol de La 
Romareda están considerados como zona de 
servicio, es decir que está muy limitado su 
aprovechamiento.

En las zonas llamadas de servicio se prohibe 
la construcción de viviendas, se prohibe 
también la construcción e instalación de 
industrias. Es decir, que sobre el suelo de La 
Romareda solo se admite instalaciones de tipo 
deportivo, sin limitación alguna, de índole 
religiosa, culturales y hoteleras. Además todas 
estas instalaciones tienen condicionada su 
instalación a la construcción de apartamentos,

Por consigueinte la utilización de 
terrenos de La Romareda tiene muy escas¿- 
posibilidades para Zaragoza. Quizá la mástí 
apropiada sería la ampliación de la Feria díí 
Muestras, cuyas instalaciones necesitan enjp 
efecto una mayor expansión. También podrí^  
construirse allí unos jardines y aparcamienti^ 
subterráneos. Pero repetimos que según ife 
información que hemos recogido en medios* 
urbanísticos lo que de ninguna manera se puede': 
construir allí son viviendas.

Parece que este es el caso parecido ai del 
Estadio Bernabéu cuya posibilidad de venta en l 
una cantidad fabulosa de millones qued^ 
truncada ai encontrarse con que también I^B 
terrenos que ocupa tienen una calificaci^« 
similar a las de La Romareda esto es cuanto por  ̂
hoy podemos informar a nuestros lectores  ̂
resumiendo, que los terrenos que ocupa 
Romareda casi solo sirven fundamentalmeo^ 
para eso: para La Romareda.

SABADO . 10 c i r È i ì iÉ f ió 'a e
• -  i  oir '«1. lí.
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Ampliar la Romareda o construir un nuevo campo

don GABRIEL OLIVAN/ 
PRESIDENTE DEL SINDICATO 
DE HOSTELERIA

COMO SOCIO; "ME GUSTARIA 
QUE FUERA PATRIMONIO 
DEL CLUB"

POR supuesto que en todo el ámbito 
hostelero zaragozano, el fútbol 
tien e  una incidencia  bastante 
considerable. Los seguidores  ̂ de los 

diferentes equipos, que siguen a sus 
respectivos clubs, precisan de estos 
servidos cuando se desplazan a Zaragoza. 
Por ello hemos creido oportuno pulsar 
también la opinidn del Presidente de 
Sindicato de Hostelería, Sr. Oliván:

-¿Q u é  influencia tiene el fútbol en la 
hostelería zaragozana?

— La influencia  es importante en 
determ inadas fechas concretas con 
ocasión de desplazamientos de equipos 
punteros pertenecientes a capitales 
próximas a la nuestra.

-¿C ó m o  ve usted la medida de la 
compra de La Romareda por parte del R. 
Zaragoza?

- Y o  creo que es una medida acertada 
desde el punto de vista del Zaragoza, pero 
^bemos tener en cuenta los propios 
intereses del Ayuntamiento, que es el 
dueño de la finca y que ha adquirido una 
plus valía gracias al desarrollo de la 
ciudad especialmente en esa zona.

— ¿Q ué in c id en cia  te n d ría  una 
ampliación o una construcción de un 
campo mayor en la hostelería?

- L a  ampliación tendría una influencia 
proporcional al incremento de plazas que 
se pud|era conseguir. En los grandes 
partidos de interés, ha ocurrido y  se 
^ e d e  prever que fa lta rán  plazas 
hosteleras para los que se desplacen a 
Zaragoza.

¿Se nota un domingo que el 
Zaragoza juega en casa o fuera?

-S i el equipo que viene a jugar contra 
^Zaragoza está a una distancia de unos 
300 Idlometros, si que se nota, puesto 

siempre arrastra aficionados. Pero 
cuando este equipo es de bastante más 
l e j os ,  aunque vengan seguidores  
representan una cantidad muy pequeña 
en relación con el volumen total de plazas 
hoteleras de nuestra ciudad.

-Entonces, señor Oliván ¿usted aboga 
por comprar La Romareda?

-Com o socio del Zaragoza, sí, pon 
supuesto. Me gustaría que ^ era un 
petrim onio  del c lu b ; pero como  
«udadano es un patrimonio municipal, 
son dos intereses a conciliar.

PEÑA BEARIN"
1>L0S DIAS DE "FUTBOL GRANDE" SON TAN BUENOS 

COMO LOS DEL PILAR

N ' ‘Bearin” tambiói hay “peña” 
1 deportiva. La tertulia comienza con 
^  el aperitivo del mediodia y ya luego

d u ra n te  toda la tarde siempre hay 
seguidores zaragocistas que analizan con 
cristales de distintos colores la situación 
del cluh, el juego del equipo o el 
resultado del último encuentro.

Ayer, naturalmente, se hablaba de la 
Asamblea. Y se hablaba con mtusiasmo y 
fervor zaragocista.

-E l Ayuntamiento tiene que apoyar al 
club/ jtorque así apoya a la ciudad entera 
—decía uno—.

—Estoy seguro —comentaba otro— que 
acabaremos por entendermos todos. Ya 
nos hemos entendido la directiva, los 
jugadores y la' afición. También el 
A y u n t a m i e n t o  a c a b a r á  p o r  
comprendernos. A lo que un conocido 
Banmn replico.

—Yo pienso que si hay algún mal 
entendido o alguna malquerencia es mejor 
decirlo de frente. Y claro. Andar con 

' tapujos y inedias tintas sobre : enrarecer el 
ambiente no beneficia a nadie.

A n g e l D iez, p resid en te  de la 
A so c ia c ió n  E spañola de Barmans,

Opinan los clientes del 'Bearin'
comentaba tamUén que d  Real Zaragoza 
merece todos los slimtos y todas las 
ayudas, porque de d  se benefician muchos

sectores de la ciudad. Los días de 1 
“partido grande” , son casi tan buenos { 
como un £ a  del Pilar.

P E Ñ A  D E P O R T I V A ,  " c i U D A D  J A R D I N .//

1 A Maman la "Peña de la alegría". Y  
M así es. Cuando llegamos un buen 
"  puñado de socios de la peña estaban 
ya discutiendo a cerca de la conveniencia 

o no de adquirir La Romareda y de otros 
asuntos tratado s en la Asamblea 
zaragocista. Por tanto, pronto entramos 
en téma y esto fue lo que nos 
contestaron.

— ¿Q u é  opinan de co m prar La 
Romareda, por parte del Real Zaragoza?

—Lo vemos acertado - —nos dice su 
p res id e n te — siempre y cuando sea 
beneficioso, para el club y para ios 
aficionados. Lo que sí debe estudiarse con 
detenimiento,es si resulta i'entable o no el 
adquirirla.

— ¿Ustedes son partidarios de ampliar 
La Romareda o bien de construir otro 
campo nuevo?

—Somos de la opinión que podría 
construirse otro campo nuevo „en razón de 
las personas que pueden ir ai fútbol. Este 
debería ubicarse en una zona, donde el 
a f i c i o n a d o  p u d i e r a  desp lazarse  
fácilmente.

- Y a  saben que el Ayuntamiento se 
opone a ampliar La Romareda, ¿que 
opina de ésto?

-Creemos que un campo de mayor 
aforo es beneficioso para la ciudad. El 
Club contaría con más dinero, podrían 
hacerse mejores fichajes, acudiría más 
público, y todo esto beneficiaría a la 
ciudad. El Ayuntamiento debería hacer 
todo lo que pudiera en tener un campo en 
las mejores condiciones posibles y con un 
aforo lo suficientemente amplio como 
para acoger a todos los seguidores de 
cualquier equipo que nos visite. Incluso, 
p o d r í a n  c e l e b r a r s e  p a r t i d o s

OVEM OS ACERTADA LA ADQUISICION DE 
LA ROMAREDA

"■»I

internacionales y algunos de la Selección
-¿C reen  que un campo para 50 o 60 

mil espectadores se iba a llenar?
— T o d o s  l o s  d o m i n g o s ,  n o ,  

lógicamente. Pero si el equipo fuera bien, 
como va ahora, por ejemplo y el Club 
fomentase la afición entre los chavales, 
qué duda cabe, que en muchos partidos si 
no se llenaba a tope, s í que habría algunas 
entradas bastante buenas.

Peña de la Ciudad Jardín
- ¿ C ó m o que puedecree  usted  

fomentarse esta afición?
—Primero ino cobrando entrada a los 

chicos menores . '8 ó 10 años. Después, 
en p artid o s donde se supiera de 
antemano, que iban a sobrar localidades, 
invitar a un colegio o a una institución da  
un cierto número de ñiños a presenciar el 
partido. estosniños. o muchos de ellos van 
a ser ios futuros socios del Zaragoza.

(MAS INFORMACION EN PAO N A 12)
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EL CENTRO ÌUVENIL 
“CLARET”

El Centro Juvenil “aaret” organiza todos los) 
sábados a las 7,30 de la tarde unas 
charlas-diálogo formativas para Jóvenes 
desde 16-17 años en adelante, sin 
d i s t i n c i ó n  d e  c l a s e s
(u n iv e rs ita r io s-o b re ro s-o fic in is ta s) ,
diri^da por el P. Gabriel Campo.

Se dan con an terio ridad  hojas 
multicopiadas con el TEM A SEM AN AL, 
para poder llevarlo pensado a la reunión, 
e incluso discutido previamente por 
grupos.

Al final de la reunión, se celebra una 
Eucaristia Juvenil Participada los
mismos locales del CEN TRO  “C U A R ET .

Temas que llevamos tratados y cuyos 
e s q u e m a s  m u Itico p iad o s puedes 
procurarte en el “C EN T R O ” cualquier 
día (tarde) de 7 a 9,30.

( .El  h o m b r e  de h o y  v su 
problemática” .

II. “El cristiano ante el ateismo” .
III. “Proceso de maduración religiosa 

juvenil” (positivo-negativo).
IV . “ Las crisis de fe y sus causas” .
V . “ La conversión cristiana’”
V I .  ( S á b a d o  p r ó x i m o ,  19) :  

“Diferencias y relatividad en el “ lenguaje 
e r o t i c o - s e x u a l ”  del  ch ico -c h ic a ”  
(hombre-mujer).

—Cada mes señalamos un DOMINGO 
D E CO N VIV EN CIA  y retiro, en el que 
vamos a una casa de ejercicios o colegio 
de los alrededores de Zaragoza, para 
dedicarlo a la reflexión en común, a la 
oración y a la profundización de nuestro 
cristianismo. Se sale a las 9 de la mañana 
y se regresa a las 6 de la tardé.

CICLO DE CONFERENCIAS 
EN LA PARROQUIA DE 
SAN BRAULIO

HOMENAJE A UN MAESTRO

VIAIE DE UNA MISION DE 
LA GENERAL MILITAR

El general director de esta Academia 
General Militar don Guillermo Quintana 
Lacaci, al mando de una misión de la 
misma ha emprendido el viaU a la 
Academia Militar de Saint-Cyr (Francia), 
donde permanecerá varios días.

LA QUINCENA DEL BEARN

D irigido 
Campo.

por el mismo P. Gabriel

- E l  “C EN T R O ” C L A R E T  te ofrece 
tambi én sus actividades (biblioteca, 
revista en colaboración, excursiones, 
reuniones de todo tipo, “ lugar” de 
encuent ro juvenil, oportunidades de 
comprometerte apostolicamente; gitanos, 
cateques i s ,  comuni dad de base..., 
o r i e n t a c i ó n  espi r i tual ,  e j erc i c i os  
espi r i tuales anuales,  conferenc i as  
especializadas, etc.

LOS VIERNES NO 
HAY ALGARADAS

D esfile en el Gran Hotel

LA MODA en 
PRIMAVERA-VERANO

Con motivo de la jubilación de la 
Di rectora  Escolar Doña Fidela Mas 
Casamayor, y en su homenaje, el próximo 
día 26, tendrán lugar los siguientes actos: 
A la UNA de la tarde Santa Misa en la 
Cripta de Santa Engracia. A las DOS, 
almuerzo de hermandad en el Hotel Paris. 
Se invita a todos los Maestros, rogando a 
quienes deseen asistir lo comuniquen al 
Grupo Escolar “ Juan José Lorente” , al 
Tfno. 332234. ántes del viernes, día 25.

YKIi, a i'ütiina hora de la mañana 
la fuer/,a piürlica lii/x) acto de 

“  presencia con numerosos efectivos 
ante las puertas de la ciudad Universitaria 

en previsión de que se produjera algún 
incidente como consecuencia del paro 
académico adoptado por buena parte del 
segundo curso de la Facultad de Letras. 
Al parecer tal actitud estaba basada m  las 
recientes detencimes de que bemos 
venido informando en los ídtimos días. 
Pero nada ocurrió o i cuanto al orden 
externo de la Universidad y la policía 
armada optó por retirarse.

A últuna bora de la mañana., y por

WM:.;

I

Hoy sábado, día 19, a las ocho y 
quince de la tarde en c/ Menendez Pelayo, 
24, el Profesor Dr. G . Aranda, de la 
Universidad de Navarra, desarrollará el 
tema ¿COMO C R E E R  H OY? análisis de 
la Fe  en el cuarto Evangelio; la 
importancia del creer; oscilación del 
valor, permanencia al valor cambio.

La Parroquia invita a todos aquellos 
que deseen asistir.

h
*

*
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C o n  m o t i v o  de la Qui ncena  
Turístico-Cultural y Gastronómica de la 
Región del Bearn, el Coro de Lourdes, 
actuará en el Templo del Pilar, el 
domingo dia 20, cantando durante la Misa 
de 22 horas. El Coro Artagnan, cantará en 
el Hospital Provincial, ef mismo día y 
durante la Misa de las 10 horas.

El Jazz-Club de Pau, actuará el sábado 
19 a las 20 horas, y el domingo 20, a las 
12,30 horas en el Hotel Corona de 
Aragón, siendo la entrada gratuita.

El Cuarteto de Cámara de Pau, actuará 
el miércoles, 23, a las 21 horas, en el 
Hotel.

i

í ■V
im

querer eonfirmai’ de fuente oficial los 
hechos, nos pusimos en contacto con luia 
autoridad universitaria. A la pregunta de 
si se había producido alguna anormalidad 
que hubiera motivido la presencia de 
lia Fuerza Pública en las puertas de la 
Universidad (Plaza de San Francisco) se 
nos contestó diciendo que “los viernes no 
están programados". Extrañados por la 
respuesta inquirimos de nuevo para saber 
los motivos de la presencia de la policía 
Por toda aclaración se nos contesto: “los 
jáleos se organizan los miércoles y los 
jueves, nunca los viernes. Asi que le 
puedo asegurar que no ha pasado nada”

En los salones del Gran Hotel, totalmente ocupado por un selecto público en el 
' que figuraban distinguidas damas zaragozanas y muchos profesionales de la moda, el 
•Instituto Español de la Moda presentó los modelos de prototipos para la temporada 
Primavera-Verano 1974,

El desfile que resultó brillantísimo, fue patrocinado por la Cámara de la Moda 
Española.

En nuestras "fotos" de García Luna, algunos momentos del desfile

•  EL LUNES COMIENZA LA CAMPAÑA DE 
ACCIDENTES OCULARES

Ayer en el hotel “Corona de Aragón” se celebró una rueda de Prensa para 
informar sobre la próxima Campaña Nacional de Prevención de Accidentes. Oculares 
que organiza la Asociación para la Prevención de Accidentes. Las conferencias se 
celebrará en el salón de la Caja de Ahorros de Zaragoza de la calle don Jaime I, 18. 

El día 21 a las seis de la tarde don José María Saiz hablará sobre “ iluminación” , a 
las ocho don Alejandro Palomar sobre “ El ojo y la visión” . Y  el día 22 a las siete de 
la tarde don Javier Irisarri versará sobre “protección ocular” . No debe de olvidarse 
que del total de accidentes de trabajo, un 8 por ciento son a causa de la vista.
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Zaragoza viva

Los vecinos
del barrio 

Oliver 
y  el agua

''No cejaremos hasta 
que nos hagan justicia

ACUSAN AL AYUNTAMIENTO DE ZARAGOZA DE 
HABER DISPUESTO I LEGALMENTE DE UNOS FONDOS 
QUE A ELLOS SOLO CORRESPONDIA
ESTA "HISTORIA" CUMPLIRA, DENTRO DE POCO, 10 ANOS

17  N el pleno del Ayuntamiento de 
e . Zaragoza del 10 dé enero pasado 
^  figura un acuerdo con el número 94 
que habla de “ régularizar en la forma que 
se indica en el dictamen, las aportaciones 

de los vecinos- del B. Oliver y Sectores 
adyacentes, en las obras realizadas de 
instalación de agua y alcantarillado.”.

Por lo que nos hemos puesto en 
contacto con uña comisión de los vecinos 
aféctados por la instalación de aguas y 
alcantarillado del Barrio  Olivdr, y 
con algunos miembros de la Asociación 
de Cabezas de familia del citado barrio 
para que nos ampliaran el acuerdo del 
pleno del Ayuntamiento.

La Pequeña y  Mediana 
empresa y  las reformas 

fiscales y  de contabilidad

1 A Cooperativa Industrial de la Pequeña y Mediana Empresa de Zarajjpza, no 
.  snin se oreocupa de agilizar trámites para la consecución de terrenos donde 
*  instalar holgadamente, sino que ha comenzado a organizar actos de sumo;

Ínter Bo pata industriales zaragozanos cuyas empresas no alcanzarían e(’ calificativo de 
grandes.

Ayer, el salón de actos de la delegación de Sindicatos fue escenario de un acto 
?ITt«Nsante en el que dos especialistas en comercio e impuestos, los señores Mallo 
^ yarre  y Embid Miñana -e l primero de ellos colaborador de "ARAGO N /Expres- 
expusieron a los reunidos las características de la reforma del código de comercio y 
analizaron Jas peculiaridades de las últimas reformas fiscales fijadas mediante 
decreto a finales de noviembre último.

En el primero de los asuntos, el ponente fue don Antonio Embid,quien repasó 
las nuevas jpcigencias del código de comercio,, aprobadas en julio último y su 
aplicación ai empresas de tamaño medio y pequeño. Por su parte, el señor Mallo 
desglosó magníficamente lasrepercusionesdelasnuevasnormas fiscales tanto en lo 
que afectan al tope imponible del impuesto sobre el rendimiento del trabajo 

personal, que criticó; como soDre el lifipuesto ¿fe plusvalía que alabo sin reservas, por 
la efectividad que se supone en relación a las actividades especuladoras que ahora po-' 
drán ser frenadas mediante este instrumento fiscal. Un interesante coloquio cerró el 
acto.

El martes 25 de julio de 1972 ddbamos 
información detaliada sobre el caso “del 
33 por ciento” . La historia de este 
conflicto de cerca de 400 vecinos del 
barrio Oliver contra el Ayuntamiento de 
Zaragoza se remonta a 1963, fecha en la 
que todaviá el barrio estaba sometido a la 
"colonización” de los vendedores de 
agua. El alcalde del barrio proponía hacer 
las obras de abastecimiento, conducción 
de agua y alcantariliado por cuenta de los 
vecinos, —modo de agilizar una obra tan 
urgente según pensaban todos, ya que el 
Ayuntamiento había insinuado que sino 
hacían-ellos mismos las obras él tardarla 
en darles comienzo todavía mucho 
tiempo—, si bien ei alcalde del barrio
aseguró que tal y como está previsto por 
la  L e y  de R é g i m e n  Lo ca l, ej 
Ayuntamiento pagarla el 33 por ciento de
los gastos de las obras.

El alcalde del barrio no contó con 
todos los vecinos para iniciar las obras y 
por su propia cuenta firmó diversos 
contratos con una empresa constructora. 
Se fueron realizando dichos trabajos de 
abastecimiento de agua y desagües, e 
incluso se finalizaron las obrasen algunas 
calles, el alcalde del barrio soiicita la 
subvención del 33 por ciento. En una 
sesión de la Comisión Permanente, el 9 de 
febrero acuerda otorgar la
cantidad 794.250 pesetas, precisando

que, sin embargo, la entrega del din^o se 
hará cuando asilo permita la tesorería de| 
Ayuntamiento.

Unos vecinos pagan su parte, otros se 
niegan a dar ni una sola peseta 
descontentos del procedimientd seguido. 
Y  así el alcalde del barrio se encuentra 
con una de'uda ante la em presa 
constructora y firma un documento 
d i c i e n d o  que lo que reciba del 
Ayuntamiento de Zaragoza, el 33 por 
c i e n t o  ya  m e n c i o n a d o  y que 
correspondería a ios vecinos que pagaron 
las obras, se las dará al constructor, cosa 
que autoriza el Ayuntamiento en el pleno 
de 10 de julio de 1969, dándose de esta 
manera un ,dinero a la empresa que 
correspondería a los vecinos. Pero no 
acaba aquí la historia de estas tristes 
irregularidades. Los vecinos afirman que 
las obras no fueron sometidas a la 
tramitación prevista en ei articulo 32 de 
la Ley del Suelo, que tampoco se realizó 
la información publica previa fijada por el 
articulo 42, que las obras no fueron 
sacadas a subasta para su adjudicación y 
que ia empresa dejó de trabajar antes de 
finalizar, las obras por lo que los mismos 
vecinos hubieron de finalizar las bocas de 
riego por ellos mismos.

Ellos no tienen ahora después dei 
pleno de 10 enero en el que se habla de 
regular las aportaciones de los vecinos en 
relación con el tema que nos ocupa, ni la 
menor idea han constatado repetidas 
veces como el Ayuntamiento te ha ido 
dando largas al asunto.

Han pasado muchos años pero ellos 
siguen a la carga y están dispuestos a dar 
los pases legales necesarios para que se 
defina ia situación. Han intentado visitar 
al Gobernador, al ingeniero jefe del 
Ayuntamiento y al mismo Alcalde de 
nuestra ciudad, con quien justamente 
estaban citados el pasado 20 de diciembre 

'fecha en que fue asesinado Carrero 
Blanco y por dicho motivo fue aplazada 
la entrevista a unas fechas más atras. Pero 
sin éxito de nuevo, ya que el Alcalde tes 
citó a una hora que a tos vecinos como ya 
te habían informado por carta les venía 
mal.

Y  hoy han enviado al Ayuntamiento 
de nuevo una carta soiicitando se les 
informe sobre la cuestión deí 33 por 
ciento y se les conceda la entrevista con el 
Alcalde.

“ Llevamos casi diez años pero no 
desistiremos hasta que no se nos haga 
justicia” , —mé han dicho, cuando me 
despedía, los vecinos de la comisión de 
afectados por las obras de abastecimiento 
de aguas, instalación y alcantarillado.

Juan José M O RALES

E L  NINO DESAPARECIDO 
EN TORRENTE MURIO ' 

AHOGADO

FR A G A , 19- (Cb nuestro corresponsal, por teléfono).— Ayer, sobre las seis y 
media de la tarde, cuando el pastor de Torrente de Cinca don José Guiral Putsan 
apacentaba el ganado junto al río se percató que, medio sepultado por un 
montículo de tierra y arena en pleno cauce se hallaba el cuerpo sin vida del niño 
Alberto García Yuste, desaparecido de casa de sus abuelos el pasado día 16 de 
diciembre. De esta forma dramática, concluía el misterio que había rodeado la 
desaparición de este pequeño de 19 meses a quien sus padres daban por raptado.

Como ya informamos en su día, el pequeño Alberto García Yuste había 
desaparecido de forma misteriosa y sTn dejar huella de la casa en la que pasaba unos 
días con sus abuelos, en Torrente, ya que sus padres residen en Fraga. Durante un 
mes y tres días se desarrolló una intensa labor de búsqueda tras la cual, los padres 
no encontraban otra explicáción a la desaparición del niño que la de un rapto por 
motivos desconocidos. El hecho de la proximidad del río no parecía explicarles 
nada, ya que durante días y días muchos hombres de Tórrente e incluso las canoas 
de la Enher, empresa en la que trabaja el padre de la criatura, habían recorrido 
palmo a palmo el cauce del Cinca.

Ahora, después del hallazgo hecho por el pastor conocido en Torrente como ''el 
Montañés", todo parece más lógico. Por aquellos días de mitad de diciembre, ras 
intensas lluvias habían hecho aurnentar el volumen de las aguas dei Cinca. Además,

por las inmediaciones de la casa de íos' abuelos de Alberto García pasa una acequia 
que en aquellos días tenía redoblado su caudal. La explicación más evidente hace 
pensar que el niño, al corretear por los alrededores de la casa, cayó a la acequia que, 
por su inusual caudal, lo arrastró seguramente ya muerto, hasta el río, también 
crecido por aquellos días. Bien ouede ser que el pequeño cadáver', de Alberto 
García Yuste quedara agarrado en cualquier lugar de la orilla o del fondo del cauce 
hasta aparecer, un mes después medio cubierto de tierra y arena una vez que el 
caudal del Cinca ha vuelto a su normalidad.

El hecho, que tenía sobrecogida a la población de toda ia comarca del Cinca, ha 
sido conocido con verdadero dolor y ahora mismo ha suplantado en interés popular 
el oscuro asunto de los coches trucados descubierto en Fraga.

Puestos en contacto con los padres de Albetto García Yuste no nos han 
declarado absolutamente nada. La madre del niño, al conocer la noticia, hubo de ser 
atendida médicamente a causa de una excitación nerviosa.

Por su parte, el rescate del cuerpo sin vida del pequeño se realizo que el
pastor avisara, mediante otro vecino de Torrente al alcalde y es,te al juez de 
instrucción. Fuerzas de la guardia civil, con la debida autorización/, extranjeron el 
cuerpo de Alberto García Yuste para trasladarlo a Torrente, desde donde 
seguramente hoy será llevado a Fraga, donde sus padres tieneiy^a residencia.
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io s  diez ministros y secretario 
de Estado han presentado 
su dimisión al rey Balduino

La CAIDA del
B R U S E L A S  19 (Efe).— El primer ministro belga, Edmond

Leburton anunció la medianoche pasada que el Gobierno belga d im ita
y que hoy se entrevistaría con el rey Balduino para
dimisión calda del Gobierno belga se produjo por la ‘•imision
colectiva de los diez iriinistros y secretarios de Estado »cialistas
consecutiva al fracaso del proyecto de '^fn"fa ‘ aue
netróleo’ en Lieja por parte de la sociedad Ibramco en la que 
participaban el Estado belga y la ^'National Iranian oil Company 
(NIOC) Empresa Nacional Iraní de Petróleo.

GOBIEBNO BELGA
r a d i o d i f u n d i d á s  h o y ,  el 
Vicepresidente del Gobierno, el social 
cristiano Leo Tindemans, declaró que

La citada sociedad nacional iraní 
había pedido al Gobierno belga qug 
se d ec id iese  defin itivam ente a 
participar en la construcción de la 
refinería antes del pasado 15 de 
enero;. Tras una reunión del Consejo 
de M inistros que duró toda la 
madrugada del 15 al 16 de enero, el 
.Gobierno belga envió un cable a 
Teherán dando su consentimiento al 
p r o y e c t o  de re f in e r ía , pero  
s o m e t ie n d o  é s t e  a c i e r t a s  
condiciones, o mejor dichd, a la 
respuesta iraní a ciertas interrogantes, 
tales como cuáles serían los'nuevos 
precios para el petróleo bruto iraní y 
si Irán garantizaría el abastecimiento.

E l Consejo de Ministros aitinario 
belga que se estaba celebrando ayer 
por la mañana fue bruscamente 
interrumpido por la llegada de un

telegrama de Teheran en el que el 
presidente de la "N lOC" anunciaba al 
m in is t r o  b e lg a  d e  A su n to s  
E c o n ó m ic o s  que Su sociedad  
renunciaba d efin it iva m e n te  al 
proyecto en vista de las reticencias 
despertadas en Bélgica.

Tras varias reuniones, los ministros 
socialistas, que apoyaron siempre la 
tesis de la participación estatal en la 
industria del petróleo, hasta ahora 
coto cerrado de la in'icigtiva priv^a 
en Bélgica, declararon que no podían 
seguir formando parte del Gobierno 
t r a s _  el fracasó  del p ro yecto  
"Ibramco", lo cual hizo estallar la 
coalición gubernamental en la que 
p a r t i c ip a b a n  ju n tp  con los 
social^cristianos y liberales.

E n  u n a s  d e c l a r a c i o n e s

éste caía por razones absurdas y 
"típicamente belgas", con lo que 
q u e ría  a lu d ir a los problemas 
co m u n ita r io s  que enfrentan a 
flamencos y valones.

Se ha dicho, en efecto, que la 
oposición que él proyecto "Ibramco" 
despertó siempre en el ala flamenca 
del partido Social-Cristiano sedebía a 
que se proyéctaba construir la 
refinería cerca de Lieja y en territorio 
v a ló n ,  p u e s ,  a u n q u e  o tro s  
pretendieron_que la localización de la 
refinería la hacía poco rentable, es 
decir, fundamentaron su opos'ición a 
la localizaUión en razones económicas 
y no regionalistas.

P ero , en o tras declaraciones, 
ra d io d ifu n d id a s  asim ism o, el 
co-pres'idente! del Partido Socialista, 
A n d r e  C ' o o l s ,  r e c h a z ó  la 
in t e rp r e ta c ió n  de T in d em ans

diciendo que el Gobierno no caía por 
razones absurdas ni "típicamente 
belgas", sino por una razón política 

,de p rim o rd ia l im portancia : la 
participación del Estado, es decir de 
la comunidad nacional, en negocios 
privados florecientes.

Cools afirmó que el verdadero 
enemigo del Partido Socialista belga 
había sido la Federación de Ernpresas 
B e lg a s  q u e , d ijo , adm ite  la 
participación estatal en los sectores 
que conocen dificultades. "Entonces, 
el país tiene que pagar, pero cuando 
se trata de desmontar el provecho de 
unos pocos en detrimento de toda la 
comunidad nacional, los patronos 
belgas se niegan en rotundo y utilizan 
toda c lase  de argumentos para 
oponerse",dijo Cools. ,

La  pérdida por parte del Gobierno 
d e l  a p o y o  s o c ia l i s t a  h a rá  
prácticamente inevitables, según la 
o p in ió n  de la mayoría de los 
observadores, elecciones legislativas 
anticipadas, ya que las normales sólo

deberían tener lugar en marzo de 
1975. En todo caso se dice que los 
so c ia listas  son partidarios de la 
disolución de las . cámaras y de la 
su b s ig u ie n te  co n vo cato ria  de 
elecciones, que podrían tener lugar 
antes de Semana Santa.

El Gobierno Leburton cayó^un 
año después, de haberse constituido, 
el 19 de enero de 1973, tras 
conversaciones políticas que duraron 
más de dos meses para la formación 
de un G o b iern o  de coalición  
tripartita que agrupó a representantes 
de los tres partidos más importantes 
del país. .

La mayoría de los observadores no 
ven actualmente otra fórmula de 
Gobierno diferente a la actual en 
Bélgica/ ya que la representación 
parlamentaria no permite coaliciones 
id'iferenteSi Por ello se cree en él 
problemajde conducción de ,1a actual 
c o a lic ió n , con o sin elécciones, 
aunque entren, eso sí, hombres 
nuevos en juego.

Voces unánimes de la ciudad

(Viene de las páginas cerrtrales)

EN LA PEÑA DE „ 
LOS MAGNIFICOS

TODOS ESTAN CON ZALEA

1 A S  palabras de Z  a Ib  a e n la 
.  Asamblea Extraordinaria de Socios 
*  ha encontrado en todos los medios 
záragocistas deportivos o no, una amplia 

repercusión. En los “estamentos- ’ del 
pelotón no se habla hoy, como otros 
sábados, del partido de mañana, aunque 
st tiene una importancia vital para la 
clasificación de altura del~Zatagoza. Por 
eso hoy se habla^ escasamente de si va a 
jugar este o aquél, de si se corifta en un 
empate o si se van a traer los dos puntos. 
Y esto es así porque todos los puntos 
zaragocistas de., la sernana ya los ha 
conseguido ¡y de qué manera! , el 
presidente del Club cori su estupenda 
de fe ns a  al R ea l Zaragoza, con ese 
fulgurante resultado, hasta el momento 
Real Zaragoza, 6. Ayuntamiento. 0

Y  allí, en su domicilio social del 
‘T u b o ”  z a r a g o z a n o ,  es tán los

c o m p o n e n t e s  de la Peña de “Los 
M a g n í f i c o s ” , t a n  d i e s t r a m e n t e
capitaneada por Manuel Ceamanos, un 
hombre a quien, • como el presidente del. 
Zaragoza también se le va el corazón 
zaragocistá por la boca:

— L o  de Zalba, naturalmente, ha 
r e s u l t a d o ' estupendo. El defendió al 
Zaragoza como lo hubiéramos hecho 
todos sus socios y todos los que .sin ser 
socios qaserrían .ser socios del Zaragoza, 
pero no hay sitio en el campo para (mrles,

— Y en su jPeña, ¿cómo han caído las 
palabras deljovém presidente?

—De pie. Ha estado certero en todo. Y 
esto no lo digo yo, d^e lo decimos todos.

Todos los que no son enemigos del 
fútbol. Los otros, rlaro. ¿qué van a 
decir. . .? Lo que falta es que e.sta 
“batalla” emprendida sepan llevarla con 
cauteTa. Ilusión y condiciones no les 

faltan a' los directivos de hoy. Pero el 
terreno^ por peligroso es resbaladizo. 
Tienen que usar la táctica.

-O sea que, a juicio de ustedes, Zalba 
estuvo bien.

—Estuvo fenomenal, pero quizás un . 
poco impulsivo. Le escocía el cuerpo y le 
hablaba el corazón.

—¿Y les parece a ustedes bien eso de ir 
a por la compra de La Romaréda?

—Nos parece mejor que bien» Y  esa 
pos tura  debemos apoyarla todos los 
io d o s , Lo tenemos todo y  nos falta el 
campo. Es lógico que vayamos a por éh Y  
si es La Romaréda mejor que mejor. El 
inquilino que, en plena calle .Alfonso, 
tiene un gran piso, con diez habitaciones 
y seis balcones a la. calle, con una renta 
baja, que cuando empezó a pagarle era 
alta y r^uantó el tipo, ahora no debe 
dejarlo porque el dueño quiera tirar el 
inmueble. Lo primero que habrá es 
intentar comprarlo. Y  si no se lo venden, 
le tendrán que dar otro que sea igual o 
mejor. La postura del Zaragoza es, por lo 
menos lógica.

— Y, para demostrar que está la Peña 
de “Los Magníficos” con el Zaragoza de 
este  momento crítico, ¿qué podrían 
ustedes hacer?

—Decirlo q voz en grito, con pancartas 
o co m o  sea. Pero creo que si los 
necesitan, tendrán nuestros pliegos de 
firmas en el sentido de apoyo y lealtad a 
nuestro Real Zaragoza. Y  nadie .se negará 
a firmar. A l contrario si pudiéramos 

- f irmar  dos. veces, lo haríamos. Para 
ayudar al Zaragoza en una cosa tan 
i m p o r t a n t e  q u e r e m o s  ser más  
“magníficos ” que nunca.

Co m o  habrán c o m p r o b a d o ,  los 
zaragocistas de esta Peña están con su 
club

UN TAXISTA o p i n a :
SERIA INTERESANTE E L  
COMPRAR LA ROMAREDA

I
OS taxistas también tienen aquí su rincón 
para la opinión. Ellos al margen de ser 
Á  aficionados o no; de acudir al campo o 

ño, cada domingo tansportan, carrera tras 
carrera, a muchos aficionados al campo. Ellos 
oyen comentarios, de unos y de otros, si 
durante la hora del partido trabajan, van con la 
radio encendida de forma de Conocer la marcha 
del encuentro. Por ello le preguntamos a don 
Florencio Gómez Artal, taxista, a quien le gusta 
el fútbol pero sin apasionamiento:

-¿Quéi opina de la com pra de la 
Romaréda?

- Y o  creo que sería muy interesante que el 
Zaragoza, comprara la Romaréda.

-¿Preferiría usted que hicieran otro campo 
o que ampliaran éste?

- E l  ampliar este campo sería una solución a 
muy corto plazo. Pronto esa zona estará 
excesivamente poblada y habrá que sacarlo más 
a las afueras.

- ¿ E s t o  le beneficiaría a ustedes, los 
taxistas?

- S i  nos beneficiaría si el campo estuviera 
muy lejos, pero no creo que lo vayan a llevar a 
seis o siete kilómetros de Zaragoza. Lo que si Ib 
debieran poner, en un sitio donde, tanto el 
peatón como el automovilista, pudiera llegar 

- con facilidad y cierta rapidez.
-¿Para qué capacidad se debiera construir? 
-N  o lo sé. Esto es cosa del Club, pero lo que

si se debiera hacer es que, aunque la capacidad 
no fuera  m uy elevada, dotarlo de unas 

comodidades, hoy en día, necesarias y presentes 
en casi todos los campos nuevos; como pueden 
ser todos o la mayor parte de aficionados 
sentados, una salida y entrada al campo lo más 
cómoda y rápida posible, etc.

Gracias.
(Fotos García Luna)

PARTE de la NIEVi:
FAC ILITAD O  POR GEN TILEZA DE

UR'BA NIZA CION, MONTA ÑA AZUL

Temperatura máxima .de 4 grados 
sobre cero, mínima de 5 bajo cero.

Cielo: despejado.
Accesos: abiertos sin cadenas. 
Estadotle la nieve:.dura. f
Espesor: en la estación, 30 cm. 
Espesor: pista,de 7 cm . i
I n s t a l a c i o n e s :  T o d a s  e n ¡  

funcionarriiento. !
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TV
PROGRAMAR

PRIMERA CADENA
11 ,45 , Carta de a juste ; 1 2 ,0 0 , 

Apertura y  p resentación ; 1 2 ,0 1 , H o y  
tam b ié n  es fiesta ; 2 ,1 7 , A vance  
inform ativo; 2 ,2 4 , Prim era ed ic ión ;
3.00, N otic ias, 3 ,3 5 , Prim era sesión; 
i , 55, R ug by , To rn eo  C in co  Naciones. 
"G a le s  - E sc o c ia " ; 6 ,2 5 , A vance 
in fo rm a t iv o ; 6 ,3 0 , A ven turas de 
Qiiby, F o f ó  y  M llik l; 7 ,0 0 , Subasta de 
triunfos; 8 ,0 0 , P laneta a zu l; 8 ,3 0 , 
Semanal In fo rm ativo ; 9 ,3 0 , Especia l 
musical, "D u k e  E llin g to n ” ; 10 ,55 , 
Kung-Fu, “ Una m antis religiosa que 
mata” ; 1 1 ,5 0 , U ltim as n o tlc la s ;1 2 ,0 0 . 
Oración, despedida y  c ierre .

SEGUNDA CADENA
6 ,3 0 ,  C a r t a  d e a juste ; 6 ,5 5 , 

P re s e n ta c ió n  y  a v a n c e s ; 7 ,0 0 , 
D e p o rte  en  la  2 ;  8 ,3 0 , F u ria , 
■Tornado” ; 9 ,0 0 , M erid iano Cero, 
“ A ustra lia : la tie rra  sin tiem po” :
10.00, C rón ica  2 ; 1 0 ,2 5 , F ic c io n e s : 
1 1 ,3 0 , N o c tu rn o ; 1 2 ,0 0 , U ltim a 
imagen. -

C i n e  PAX
" E L  TESORO 

DE DRACULA"
Director: René Cardona
Fotografía en color

Intérpretes: Santo, el enmascarado 
de plata: Aldo Monti y  Noelia Noel.

El popular personaje mejicano de 
El Santo, el Enmascarado de Plata,'ha 
descubierto un extraño aparato, una 
especie de máquina del tiempo, que 
permite transportar a las personas

(especialmente a las mujeres) a 
épocas pasadas viviendo parte de la 
vida de alguien que vivió entonces

Y la chica va aterrizar bajo las 
garras del Conde Drácula, haciéndola 
ingresar en su ejército de vampiras 
Cuando todo parece perdido, se le 
hace re to rn a r a nuestro tiempo, 
pero....

Cine ingenuo, de realización m u y  
elemental y  que no asusta ni a los 
niños

T E A T K O S
AKGENSOLA. — Compañía de 

revlstaa Zorl-Sentos y  U na  
MlOTgan. Tarde 7 - Noche 11. 
La revista de estreno; El 
cuento de la  lechera. . (Ma
yores 18 años).

PRINCIPAL. — 7T5 y 11. Co- 
n a l de Comedias presenta 
Mari Carrillo y M anuel Ga
liana en ‘‘Los buenos días 
perdidos”, de Antonio Gala. 
Direccián. José Luis Alonso. 

^  ■ „ iTres dltim os d ia si (M ayo
res 18).

CINES 0E  ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(Mayores 18). 9.* sem ana: 
Aborto elim inai. E m m a  

' Cohen. Itfoñana m atinal a 
las 11’45.

ATENIDA. — 6-7-9-11 (Mayo
res 18). 4.* sem ana: Luna de 
papeL Byan O’Neal. Tatum  
O’N eal. M añana m atinal a 
las 12: Todos públicos. Lucky 
Ludi;e, el Intrépido. Dibu
jos animados color.

COLISEO. — I-SO - 7T5 - 10*48 
(May. 18). 6.* sém ana; Cha- 
caL Film  de Pred Zinneman, 
con Edward Fox. M añana 
m atinal a las H ’30.

COSO. — 5-7-9-11 (M ay. 18). 
2.* sem ana: Manolo la  Nuit. 
Eastmanoolor. Alfredo la n 
da, María José Alfonso. Ma
ñana m atinal a  las 11’4S.

DORADO. — 6-7-9-11 (M ayo
res 18 y may. 14 acompaña
dos). (j^ tu ra s «dvida^s del

• mundo. Julle E g e . Tony 
Bonner. M añana m atin a l'a  
las 11’45.

ELISEOS. — 5^7-9-11 (M ayo-, 
res 18). Hoy estreno: Ques
tion M ark-Fake (Fraude).
Bastm ancol«'. Un film  de 
Orson W elles con Oja Kodar.

FLETA — 4’45-7’15-10’45 (To- 
dos públicos). El (Tan vals. 
Todd-ao -  M etrocolof -  So
nido estereof& iioo. Mary 
Costa, Horst Bucbolte. N lgá  
Patrick.

GOYA — 5-7-9-11 (May. 18). 
Una hora en la  noche. EUi- 
zabeth Taylor. Laurence 
Harvey. M añana m atinal a 
las 11’45.

MOLA — 5 tarde (Todos pú
blicos). Tarzán. y el, tesoro 
escondido. 7 -9 -íl (May. 18). 
Pesadilla en la  nieve. Patty 
Duke, Richard 'piornas.

PALACIO. — 4’4 5 -7 -9 -ll (Ma- 
yores 18 y may. 14 acompa
ñados). 5.* sem ana: 007, vive 
y deja morir. Roger Moore, 
en James Bond. M añana m a
tinal 11*45: Lucky Lm ^e, el 
intrépido. Dibujos. Color.

PALAFOX. — 4*46-7*15 y 10’45 
(Miay. 18. años v dé 14 acom- 
Úafiados). La huella. Color 
de Luxe. Letmence Olivier 
M ichael Caine. M añana m a
tinal a las 11*30.

B E X —4*45-7-9*15 y 11*18 (To
dos públicos). También los 
Angeles comen judías. East
manoolor. Giuliano Gemma 
Bud Spencer. M añana m ati
nal a  las 11*45.

VICTORIA. — 5-7-9^11 (To
dos públicos). Ya le  llam an  
Providencia. Cinemascope - 
Teohnicolar. Tomas Müian. 
Greg ^ Im er. M añana ma
tinal a las 11*45.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 4*45-7-9 y U ’15 
(May. 18). Aeropuerto. CSl- 
n ^ a sco p e  - T ech n ieoJor. 
Dean M artin, Burt Lancas
ter. M tóana, a  las 11*45, 
m atinal in fantil: Anteojito 
y antifaz. Diñujos en E ast- 
mancolor.

DUX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Love Story. A li McGraw, 
Ryan O’Neal.

GRAN VIA. — 6-7-9-11 (Ma
yores 18 años y de 14 acom
pañados). Me has hecho per
der el juicio. Eastmanoolor. 
Manolo ' Escobar. M a r y  
Francis.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18).-Condenados de ul
tratum ba. Joan OoUins, Pe
ter Cushing.

MADRID. — SA IA  1: 5-7-9-11 
(May. m . La sombra del 
zar am aiillo. Soope-Cplor. 
Gregory Peck.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 18). 
É1 estrangulador dé Boston.
Scope - Color. Tony (Jurtis.

NOR’iE . — 5-7-9-11 (May. 18). 
E1 distraído. Pierre Richard, 
M aria Pacome.

PARIS. — 5-7-9-11 (M ay. 18). 
4.* sem ana: Lo verde em pie- 
sa  en los Pirineos. Eststman- 
oolor.. José Luis López Váz
quez, José Sacristán, Na- 
diuschka.

PAX. — 5 tarde (Tódos públi
cos). Un mundo de fantasía. 
Bastm ancolor. 7-9-11 (Ma
yores 18). O óne, euchillo, 
omre. Dmiald O’Brian.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Gorgo. B ill Tra
vers, W illiam  Sylvester.

BOXY. — 5-7-9-11 (M ay. 18). 
Mano rápida. Eastm anooloñ 
Alan Steel, W illiam  Berger.

SALAMANCA—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Dos KnlM  y una 
mnjer. Shirley McLaine, 
(Tlint Eastwood.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Siete novias para 
siete herm anos. Jane Powell. 
Howard Keel.

PALACIO O t HIELO
EL IBON. — f3t*siones de ría- 

tira je . M atinal de 11 a 1*30; 
ta rde  de 4 a 6 y de 7 a  9’3fi; 
noche de lO'SO a 1. Cafetería 
Pormigal Hielo. Servicio de 
b arra  y platos combinado,'».

"VIVAN LOS NOVIOS"
EN LA SEMANA 
DE CINE

Hoy jueves, se proyectará la 
película "Vivan los Novios” , de Luis 
G. Berlanga,.en el salón del C.M.U. 
Pignatelli, (Marina Moreno, 6), como 
tercera sesión de la Semana de Cine 
program ada por los cine clubs 
Saracostá y Pignatelli. También está 
prevista una charla ■ a cargo- de 
•Antonio Artero, sobre el tema "El 
cine en la actual cultura española"

Las sesiones serán a las 5 y 7,30 de 
la tarde/ y 11 noche. La charla 
solamente tendrá lugar en la sesión de 
ias7 ,?0 .

KÜTOGRAFlA CUNE

NUEVO ocasión. Diapoñtivás.. 
pelfculas, coifYecdóp de 
d iapositivas a parta- de 
ii|£at¡vo, blanco y n e ^  o 
color. Calatayiid, 3.

i ¡TRES ULTIMOS DIAS!!
D E L

S E N S A C I O N A L  E X I T O

LOS BUENOS DIAS PERDIDOS
de ANTONIO C A U

MARI  C A R R I L L O  
M A N U E L  G A L I A N A  
T E R E S A  H U R T A D O  

FRANCISCO HERNANDEZ
DIRECCION:

JOSE L U I S  A L O NS O

¡MAS DE MIL REPRESENTACIONES!
LUN£S: DESPEDIDA

TARDE 715 — NOCHE II

Teatro Principal
(MAYORES 18 ANOS)

Cä 
Q  
Q  
Q  
Q  
B  
□  
Q  
□  
□  
Q  
Q

CADA TARDE...

2 S A S
CADA NOCHE

i□
Q

PAPAGAYO

Elegante. Selecto.' Distihto. “La

terencia esjsu ambiente”. San 
lacio de tíoyola, 3. Teléfono 
21485Í.

□
B
B
B
B
B
B
B
B
B
B
B
B
B
B
B
B
B
B
B
B
B
B
B
B
B
B
B

PARSIFAL

El má? juvehilj divertido -ÿ 
original ambiente de Zaragora 
Báiles tÁde y noche. Telét 
379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado: Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. Consumi
ción incluida. Vísperas ■ de fiesta y 
sábados, tarde fiesta joven; jueves y 
viernes, cerrado por reformas. Te
léfono 255184.

ASTORGA’S

Lá nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

CHARLESTON 
AÑOS 20

■‘La .elegancia* tiene un 
nom bre” . Ci.  Universidad. 
Teléfono 299549.

CANCELA

“ LA CANCELA DE ORO 
MUSICAL” . Rovo, 5. Teléfono 
2l 1*250.

PAGO - PAGO

STEREOTECA 
EL FARO”

Fua-a de la ciudad y solamente a 
tres minutos, donde se hace la me
jor múáca. (íriéntese por su luz. 
Bafrio de JusliboL Tel. 291643.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente, 
C/Moh(»yo.CASETAS ’

GALLERY 2

s i  b u sc a  tranqu ilidad  y. 
reservado ambiente, ten,emos lo 
grue Vd. desea. Liñán, 8. (Detrás 
Tfelefonica S. Vicente Paul). 
Teléfono 291166.

DON YO

Su P etite  B oite, el lugai, 
preferido por los que prefieren 
sen tirse a gusto... Teléfono
226741.

IGUANA

Juven tud , ritmos, diversion. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vedruna. 11. Teléfono 217052:

POLINESIAN - BAR
Oisfiute Vd. de su bebida exótica ó tradicional en las noches de PAGO 
PAGO Doctor Cerrada, 30.

PACIFICO

Exclusivo para novios, ( 
nuevo sonido y música 
ac tualidad . Sesión 6 
Teléfono 211137.

STORK CLUB

E1 ambiente ideal para Mrqas 
en el centro dev'la (audad. 
Telèfono 214804.

SENECA

jSueva direedón. Todos los dim 
á las ^,30 de la tarde “BUSQUE 
LA DIFERENaA”

CLUB FORMIGAL

Los mejores rítanos y la más 
suave ¡música para que “usted lo 
pase bien”, ( ^ i f .  Hotel C oJ^a 
de Aragón). Teléfono 224945.

ELTON

Discoteca de la J uventud. C/. 
Galicia, núm. 9. Telef. 1 7 7 .—
CASETAS

)La música más. rabiosamente 
nueva en la discoteca con sabor 
internacional, Cavia, 10.

Reunión y juventud en un am
biente distsito. Recientemente 
inaugurada en San Juan de la 
Cruz, 28.
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En Balaidos

El Celta espera puntear.
aun sin ser faverite

V IGO, 1 9 .-(  Crónica especial de Alfil, para 
“ ARAGON/exprés”) . -  La visita del Zaragoza a 
“Balaidos”, el próximo domingo, ha despertado gran 
expectación en tos medios deportivos de esta ciudad, y 
se espera una gran entrada en el estadio.

Se confía asimismo que los célticos obtengan un 
resultado favorable y continúen sin negativos en la 
clasificación, de cara a no pasar apuros al final de 
temporada. Por otra parte, se reconoce la ^an 
campaña que viene desarroüando el equipo zaragocista, 
como asi lo demuestra su tercer lugar en la tabla, 
inmediatamente después del Barcelona y del Athletic 
de Bilbao.

Teóricameiite, pues, el Zaragoza 
aparece como favorito, pero en la 
práctica se cree que el Celta ganará 
dos nuevos puntos, ya que los 
jugadores locales se encuentran altos 
de moral después de las continuadas 
victorias en la liga, y tras eliminar al 
Guacho en la copa del Generalísimo.

Pero no cabe duda que sobretodo 
esto influye extraordinariamente la 
sanción impuesta por el comité al 
entrenador "éltico Juan Arza, 
obligado a perm anecer cuatro 
encuentros en la grada al serle 
mostrado tarjeta roja el domingo 
pasado en "San Mames” , por el 
colegiado Sánchez Ibañez. Es la 
segunda sanción que se le aplica a 
Arza como entrenador. Hace dos 
tem poradas,' en Mallorca fué 
expulsado tam b ién , A rz a , sin 
em bargo, v ia jó  desde Bilbao a 
Guacho y a llí permaneció con el 

'  equipo, y esta noche regresó a Vjgo 
con la! exp e d ic ió n , aunque el

domingo y otros tres más no podrá 
dirigir a sus muchachos desde el foso 
de entrenador.

La expedición céltica viene, sin 
novedad, a excepción de pequeños 
golpes süfridos po rR ivasy , Castro 
frente eal Guacho, aunque se espera 
q u e  am bos estén to ta lm en te  
recuperados para el partido frente al 
Zaragoza.

Ayer hubo una sesión matutina en 
"Balaidos" y hoy baño y m asaje, 
para el mediodía concentrarse el 
equipo en el parador nacional de 
turismo "Conde de Gondomar", en 
Bayona, a la espera del partido del 
domingo.

No se sabe con qué jugadores 
contará el técnico céltico para el 
partido frente al cuadro zaragocista, 
aunque es p resum ib le  que la 
alineación no sufrirá alteración con 
relación a la que viene actuando 
últimamente, con la única novedad, 
respecto al conjunto que formó

frente al Guacho, de fa probable 
reincorporación de Doblas al eje del 
ataque. Por lo demás, la alineación 
s e r ía : A la r c ia . ,  Hidalgo, Rivas, 
M a-no lo ., N a va rro , Fe rnánd ez 
A m a d o ., V il la r , Castro, Juan o 
Doblas, Lezcano y Juan Antonio.

E l encuentro , como decimos, 
despertó gran ambiente en Vigo., 
porque no cabe duda que la visita del 
Zaragoza entraña dificultades para los 
célticos. E l cuadro maño vendrá 
dispuesto a aumentar su cuenta de 
positivos., y el Celta, como queda 
dicho, basa su principal objetivo en 
conservar su cuenta de cero negativos 
que le da tranquilidad en mitad de la 
tabla. Pero el partido habrá que 
jugarlo y el resultado del mismo, de 
seguro, no va a contentar a unos y 
otros, porque tampoco el empate 
sería buen resultado, al menos eso 
es lo que ellos entienden, para los 
c é lt ic o s , aunque si muy bueno, 
probablemente, para el Zaragoza.

En cualquier caso el ambiente es 
bueno , y el lleno parébe estar 
garantizado, por un buen resultado 
están dispuestos a: luchar de principio 
a fin  los jugadores de Arza, y es 
cierto que cuando se quiere... pueden 
lograrse frutos muy buenos, .en este 
caso un t r iu n fo  co lm aría  de 
satisfacción a jugadores, técnico y a 
los propios aficionados.

En fin , optimismo hay, y moral de 
victoria también. Ahora sólo resta 
batir al Zaragoza, enemigo grande y 
que hoy por hoy figura entre los 
grandes del fútbol hispano.

El "m  CROSS C. N . HELIOS
PATROCINADO por "RECORD

CONFIRMAN SU PARTICIPACION LOS MAS 
DESTACADOS ATLETAS NACIONALES

LA PRUEBA HA DESPERTADO UNA GRAN 
EXPECTACION ENTRE LOS AFICIONADOS

Juan Hidalgo (Real Madrid).
Fernando Aguilar (Teleesport de Irún). 
Antonio Cánovas (Vallehermoso de Madrid) 
Robert Richart, (Reus Ploms)
Gabriel Bertomeu (Reus Ploms)
José Barro (Reus Ploms)
Armando Clemente (C.A. Monzón).
Abel Perau (Sicorisde Lérida)
Todos ellos en la categoría Senior y Junior,

ALTA CO«F«CCfO --- ■'¿£»0 V «?«•■
H o  I. 2 Í

C o m o  en dí as  anter iores  
seguimos informando de este gran 
a c o n t e c i m i e n t o  d e p o r t i v o  
organizado por la Sección de 
Atletismo C.N. Helios.

Se h an  c o n f i r m a d o  las  
participaciones de los siguientes 
atletas:

Francisco Andrés Muy (C.I.D .A. de Madrid) 
Jorge García (Reus Ploms)
José Luis Iglesias (Reus Ploms)
Ramón Vinot (Reus Ploms)
Fernando Cardiel (Reus Ploms)
Andrés Roberto (Reus Ploms)
José Maria Bros (Reus Ploms)
Juan Bigorra (Reus Ploms)

También se han confirmado la participaciones de los Clubs: 
C.A . Monzón, Sicoris de Lérida, C.N! Reus Ploms de Reus, 
S .n . Loyola de Logroño, Alto Duero de Soria, Telesport de 
Irún

d o p o r l o s
Ante el Celta-Zaragoza

UN OPTIM

DESPUES de los éxitos del Real 
Zaragoza en el torneo de Liga y 
a la vista de su excelente, 

clasificación, el aficionado medio ha 
c o m e n z a d o  a e s t a b l e c e r  
comparaciones y adivina un porvenir 
color de rosa. Se recuerda de pronto 
a "los magníficos" con demasiada 
frecuencia, pero añadiendo enseguida 
que "los zaraguayos" forman un 
bloque más compacto, aun a pesar de 
que no han conseguido títulos ni 
trofeos. A s í están las cosas en las 
tertulias futbolísticas locales, donde 
ya se especula'con el posible triunfo 
d e l c o n ju n t o  b la n q u illo  en 
"Bajaídos", respirándose un,clima de 
optirpismo desmesurado que podría 
terminar en decepción. Y  conste que 
no somos pesimistas, péro...

O campos. Arrúa y Soto. Aunque 
también se habla de la reaparición de 
Molinos con el 2 en la espalda.

PRU D EN TE R E S E R V A  EN 
LOS EXPED IC IO N A RIO S

A Y E R  SALIERO N  LOS
e x p e d ic io 'n a r  io s

Ayer viernes, por carretera hasta 
Madrid y después en el expreso de 
Galicia, salieron los expedicionarios 
blanquillos camino de Vigo- Han 
fijado el cuartel general en el Hotel 
"Samil Playa", cercano a la ciudad, 
pero d isc re tam ente  alejado del 
m undanal ruido, viajando como 
delegado en este caso el directivo 
Pablo Aznar. Es m uy posible, casi 
seguro, que "Carriega" repita una vez 
más a lin e a c ió n , disputando ios 
puntos al Celtiña los mismos que 
v ie n e n  ju g a n d o  los ú ltim o s 
encuen tros. No' ex iste  motivo 
justificado para establecer variantes 
en la formación, o por lo ménos asi 
lo pensamos, y es muy lógico que 
repitan estos hombres: Nieves; Rico, 
Manolo González, Blanco; Planas, 
V io le ta ; Rubial, García Castany,

Y  así como en la calle, en las 
tertulias, en el taller, la fábrica o la 
oficina se respira un ambiente dej 
optimismo desmesurado, como ya lesl 
a d ve rt ii iio s , los expedicionarios 
mantienen un tono de prudente 
reserva, muy sensato por cierto 
cuando se pulsa su opinión sobre ep  
posible resultado del partido. Engreís 
momento el equipo y con moral de 
victoria lo mas lógico sers'a que| 
hablasen de ganar, o por lo menosde! 
empatar, pero todos reconocen queel 
Celta marcha bien clasificado, que! 
está jugando muy bien últimamente,' 
que en su casa siempre ha sido unt 
difs'cil rival para cualquiera y que, 
frente al Zaragoza, equipo revelacióe 
de este torneo, los pupilos de Juanito 
Arzá tratarán de superarse y dê 
ofrecer lo mejor., a sus entusiasta! 
seguidores. Se espera puntuar eii 
"Balaidos", cierto es; pero se calibran 
con exactitud las dificultades que all( 
se van a encontrar.

VIOLETA,
ESE AUSENTE

» E  verdad que no comprendemos que Kubala haya ignorado 
en el partido que sé le avecina a España a un hombre de las 
carácterísticas de Violeta.

Se trata de un encuentro de ser o no ser. Mejor. De ir o ño ira 
los campeonatos del mundo. Y  suponemos que en muy pocos da 
los Jugadores españoles, se darán las circunstancias favorables que 
concurren en el zaragocista.

Oportuna puesta a punto, una gran experiencia y el cálido 
temperamento que precisa un encuentro de tanto compromiso. 
Podía recordar Kubala que hasta la fecha todavía no ha perdido
España ningún encuentro con Violeta en el césped. Creemos que es 
un dato histórico como para tenerlo en cuenta. Pero todo lo ha

olvidado Kubala en esta ocasión. Y  sin pasión de ninguna clase el 
triunfo sobre Yugoslavia lo tenían que dar precisamente, once 
Violetas, u once Pirris, u once hombres prototipos de furia 
española, De los que se dejan la piel en el campo. Los Amandos en 
esta clase de encuentros han pasado a la historia

Pasamos por alto el que a Planas, hoy en día uno de los hombres 
qué está llamado insistenteniente en el portal internacional, se le 
ignoren sus fuertes aldabonazos. No se hará esperar el ser 
escuchado, se impondrán sus propios merecimientos. No obstante. 
Reconocemos que no es recomendable hacer debutar al menor de 
los Planas en partido de tanto compromiso.

Pero para nosotros, lá ausencia de Violeta en la selección supone 
una crasa equivocación. Por supuesto'que nuestro deseo es que con 
Violeta o sin Violeta, se clasifique España para la ronda final 
alemana.
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EL CELTA DE VIGO

El Celta de Vigo, nuestro rival de 
mañana, m archa clasificado en 
décima posición  después de la 
jornada d ie c io ch o ; contab iliza 
dieciséis puntos y conserva en blanco 
su casillero del mds y del menos. Ha 
ganado seis partidos, empatado 
cuatro y perdido ocho, marcando 
v e in t id ó s  goles y encajando 
ve in ticu atro . El detalle de que 
Sánchez Ibáñez expulsase en Bilbao 
al entrenador céltico, Juanito Arzá, 
no nos dice absolutamente nada, 
puesto que todos sabemos que 
continúa al frente del equipo y que 
en "Balaídos" podrá dirigirlo "a 
d ista n c ia " . E l conjunto celeste 
empató últimamente en Castellón y 
M urcia, jugó muy bien en "La 
ñomareda" en la primera vuelta 
(perdió por dos a uno), cuenta en su 
p la n t illa  con elem entos muy 
calificados y en casa lucha á tope de 
posib ilid ades. Rival difícil para 
cualquiera, aunque tampoco de los 
mas difíciles que hoy día podríamos 
encontrar. Lo peor será si el tiempo y 
las condiciones del terreno de juego 
"no acompañan". Esta puede ser la 
formación céltica; Aguerre; Aparicio, 
Rivas, Navarro; Amado y. Manolo; 
Lezcano, Juan, Doblas, Castro y Juan 
Antonio. Sin descartar a los V illar, 
Jiménez, Rodilla, el mismo Alarcia...

EL SEÑOR CAMACHO- f = — ==— —^
E l pasado domingo dirigió el 

encuentro Zaragoza-Santander el 
colegiado castellano e internacional 
Antonio Camacho, que también está 
señalado para mañana por la tarde en 
"Balaídos". Se habla de -Camacho 
como árbitro casero, nosotros lo 
c o n s i d e r a m o s  p o l í t i c o  y 
contemporizador cien po|( cien, que 
no es lo mismo, aunque pudiese 
parecerlo. De Camacho hemos escrito 
muy bien en ocasiones, pero también 
regular y muy mal, como del resto de 
colegiadas que juzgan partidos de 
Primera División, poco más o menos. 
Así, pues, aceptamos de buen grado 
su designación y ya veremos por 
dónde sale el sol. Esto de los 
arbitrajes suele ser cómo el clásico 
jueguecitq de la moneda al aire; Si 
sale cara todo va muy bien, pero en 
caso contrario... Y  ustedes ya me 
entienden.

T OQUES F IN A LES

El partido comenzará a las.cuatro 
y media, será retransmitido por las 
emisoras "R a d io  Juven tu d " y 
"Popular", en las voces de Salvador 
Aseoslo y Eduardo González, y  
esperamos que todo salga a pedir de 
boca para el Real Zaragoza, que a fin 
de cuentas es lo qué interesa. Se 
nimofean las posibles cesiones al 
Osasuna de Gómez Vila, Simarro y 
Arenaza, como también "algo" sobre 
el entrenador "Carriega", pero estos 
temas pertenecen a un capítulo muy 
djrtinto. Desde Vigo les ofrecemos 
nuestra visión del partido. Y  si 

regresamos con algo positivo, miel 
sobre hojuelas. Hasta luego.

Enrique PEYRO N A

%v;*Ä

m i

¿Le  gustaría recib ir, durante  
este año, una renta m ensual 
d e 10.000 ptas.?

©

i í l

i

w '"

■

*  Sorteamos 18 rentas mensuales de D IEZ M ILpts.
pagaderas durante 1974, o sea 2.16 0 .0 0 0  pts. 

* y  528 premios en efectivo 1.660.000 ”

TO TAL 3.820.000 pts.para ingresos 
hasta 30 de marzo

Sorteo de 1974 AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

■ ^ entrega de boletos a los Ingresos en nuestras oficinas^
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Zaragoza viva

l à i M j â K  LOS PEQUEÑOS COMERCIOS

g  S E

’ l\l proverbio reza; "No bay mal que por 
bien no venga". Y  otro dice: "Lo  que uno 
no quiere, el otro lo adora". Algo así pasa 

con las reb a jas, liquidaciones o saldos. 
Llámenlas como ustedes quieran. Esta forma de 
vender más cantidad de una serie de artículos 
viene realizándose, por nuestro comercio, desde 
hace un buen puñado de años.

Cada año van proliferando las famosas 
liquidaciones. Antes, no habla tantas, pero 
ahora se liquida por cualquier cosa. Hoy se 
liquida por "traslado", por "incendio", por 
"cese de negocio", por "cambio de industria", 
por “ cambio de director", por "verano", 
" in v ie r n o " , "otoño" y "primavera", por 
"balance" o por cualquier otra circunstancia.

Aquí, el caso es vender toda aquella serie de 
stocks que, durante la temporada no se han 
vendido, o sacar, incluso, aquellos rincones de 
los alm acenes que tradicionalm ente se 
denominan "maulas".

Todo esto que era de una relativa 
importancia hace unos cuantos años, ahora, ha

- .

i

Æ : ■(tV-
• Î

cobrado un reconocimiento total por parte del 
público. Los grandes almacenes, los pasajes y las 
galerías, han hecho que, dado su carácter 
multitudinario, se vean obligados a tener unos 
stocks de existencias verdaderamente grandes. 
Si durante fa temporada, si durante el auge de 
venta de estos productos se logra vender todas 
las existencias, la cosa va a las mil maravillas. 
Pero, en la inmensa mayoría de los casos, el 
resultado es muy diferente y los grandes 
almacenes se ven obligados a liquidar, a saldar, 
todas estas existencias,para'’ poder dar la 
bienvenida a los nuevos productos, a las nuevas 
modas y a las nuevas tendencias de la nueva 
temporada que ya empieza a sacar las orejas.

En este momento, se dá tres al precio de dos, 
los carteles publicitarios anuncian fuera y 
dentro de los almacenes que el mes "blanco", o 
la quincena del "mueble" ha empezado y las 
amas de casa, que la mayoría lo están 
esperando, se lanzan en una lucha desenfadada 
y  sin control en pro de obtener lo que a su 
juicio creen en mejores condiciones de uso y de 
precio.

LOS PEQUEÑOS COMERCIOS

Esto  para los grandes almacenes, que 
compran partidas enormes de artículo y que 
juegan con operaciones comerciales de muchos 
millones de pesetas es un buen negocio, péro ya 
no ocurre lo mismo cuando el comercio en 
cuestión es mucho más reducido y de unas 
posibilidades mucho más modestas.

Esto podría ser la otra cara de la moneda de 
las rebajas. Para los grandes almacenes, 
constituye un negocio redondo, para los 
pequeños comercios, no lo es, no venden casi 
nada. Observen, queridos lectores, la opinión de 
dos pequeños comercios del centro de nuestra 
ciudad. Uno de ellos se dedica a géneros de 
punto y confección, el otro es una modesta 
tienda de caballero. Ambos propietarios de 
dichos comercios se expresan con las mismas 
palabras.

-¿E s ta s  rebajas del mes de enero, los 
perjudican o los beneficianí

V,: -S in  lugar a dudas nos perjudican. A penas 
se vende nada. Para nosotros, enero es un mes 
malo. Para los grandes almacenes en beneficio, 
pero para el pequeño establecimiento opino 
que no lo es.

-¿Pero , ustedes también pueden rebajar el 
precio de sus artículos?

- E n  efecto, y lo hacemos. Además, nuestras 
1 ¿bajas son las auténticas. Si traemos, por 
ejemplo, una docena de un tipo determinado de 
p anta lo nes, y al f in a l me queda uno, 
lógicamente quiero sacarme este resto, y 

. entonces es cuando lo rebajo de precio. Los 
grandes almacenes compran grandes partidas de 
artículos apropiados para estas fechas.

- ¿ P e ro  algunas ocasiones, los mismos 
artículos están más rebajados en los grandes 
almacenes que en el pequeño comercio?

- S i claro, ellos al comprar grandes partidas, 
obtienen m ayores descuentos y pueden 
venderlos con un margen menor. No obstante 
debo decirle que gran cantidad de veces.

aparentemente el artículo es el mismo, pero al 
margen de ser menor el precio, es menor 
también la canlidad del producto.

LAS AMAS DE CASA
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Este es el panorama de los comercios 
pequeños ante las grandes rebajas. Pero yo creo 
que, erí todo esto también tiene mucho que ver 
las amas de casa, que son las que deben soportar 
los empujones en las grandes aglomeraciones de 
dichas rebajas, son las que nos piden eNinerg 
para ellas, y son, a fin de cuentas, las que se lo 
gastan en las rebajas, sean de enero,de marzo o 
de abril.

En unos céntricos almacenes, hicimos 
algunas preguntas a diferentes señoras. Este fue 
el resultado de sus opiniones. De diez señoras 
entrevistadas, todas absolutamente todas, eran 
partidarias de las rebajas y compraban en los 
grandes almacenes de la ciudad De estas diez 
señoras, 4 creían gastar alrededor de 6.000 
pesetas en las rebajas de enero. 5 gastaban sobre 
3.000 pesetas y 1 no sobrepasaba las 2 000 
pesetas.

En cuanto a la preferencia de los artículos, la 
mitad de ellas adquirían artículos de ropas para 
la casa, principalmente, y prendas para vestir, la 
otra mitad, le era indiferente los productos; lo 
que encontraban a buen precio y en buen 
estado lo adquirían, algunas de las veces siO' 
tener necesidad, digamos apremiante, de 
adquirir dicho articulo.

Por último quiero hacer constar, que no 
todo lo que reluce es oro.

Algunas ocasiones, se pasa gato por liebre. 
Esto no es que resulte corriente, pero en alguna 
ocasión s í se dan casos de ofertas dolorosas, 
pero como no tendría ninguna gracia que le 
tocase a uno mismo, bueno será que a la hora 
de comprar, se examine detenidamente el 
artículo solicitado, que no por ser ofrecido en 
excelentes condiciones económicas hade carecer 
de ids debidas condiciones de calidad.

A sí pues, vista y suerte en las rebájas.

Alberto V ILLACAM PA. 
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D E
ALFONSO

PASO

C UANDO se reúnen cinco o seis personas 
para emprender una actividad conjunta 
y  solidaria, hay el de la voz cantante 
que enuncia el programa. Los otros aportan 

ideas. Se hace una crítica estricta de cómo ha 
de realizarse el trabajo, se suman detalles, 
ansias, se señalan los peligros. Yo soy el que 
inevitable, dice:

—Bueno... ¿Para cuándo se necesita el 
trabajo?

Y  en ese instante corre un escalofrío por la 
pequeña asamblea. Porque de antemano, todo 
lo que se ha dicho me lo figuraba, lo sabía, lo 
intuía. Se ha hablado de excesos. ¿En qué 
labor no corremos el peligro dé caer dentro de 
un exceso? Se ha parlado anchamente de 
intenciones; pero todas esas intenciones a los 
tres minutos de estar sentado, me las conocía 
de memoria. Y  aún pienso que incluso antes 
de sentarme. Después del cónclave viene lo 
malo, lo difícil, lo duro: trabajar. Y  para 
trabajar hay que ponerse con los codos 
encima de la mesa, ¡a pluma en ristre y  vencer 
la virginidad de la cuartilla. Ya llegará el 
momento de corregir, pero malamente se 
corrige lo que no se hace. Ya llegará el 
instante de modificar. Pero poco se modifica 
aquello que no se Ueva a cabo. Comprendo 
que me hago antipático a fuerza de demandar 
de los demás esa cosa que a m í se me antoja 
tan normal y  que es ni más ni menos que 
trabajar. Ya lo sé. Pero con todo y  con eso, 
me arriesgo.

Mi padre tenía un amigo al que solía llamar 
‘Don Proyectando”. Don ^oyectando se 
sentaba delante de mi padre, en el despacho 
de casa y  decía:

—Fíjate, Antonio, qué idea más graciosa.
Es una mujer que para que el hijo no se le 
meta cura, soborna a h  criada y  le hace creer 
que durante un acceso de sonambulismo tuvo 
un traspiés. El hijo está dispfiesto a responder 
del fruto que va a venir, pero como no hay 
fruto y  la mujer no quiere que su hijo pase a 
mayores con la criada, le busca a la criada un 
amante.

Mi padre asentía.
—Está muy bien. Pero muy requetebién. 

Venga, vamos a hacerlo.
Don Proyectando se callaba.
—¿Qué vamos a hacer?
—La comedia, hombre. Eso tiene una 

comedia dentro. Vamos a hacerla. Venga, 
vamos a construir.

Y  Don Proyectando se tomaba receloso.

— Yo no sé si convendría que la criada 
fuese mayor de edad.

Mi padre le aligeraba.
—Bueno, bueno. Eso es igual. Luego lo 

pensamos. A escribir.

y Don Proyectando empezaba a sudar 
tinta negra.

—No sé yo si el papel de la madre no 
quedará un poquito antipático mintiéndole al 
hijo tan descaradamente.

Mi padre era implacable.
—Nada, hombre. El amor maternal lo 

justifica todo. Adelante, a escribir.
Don Proyectando se ponía malo. En tres o

cuatro días no iba a casa. Mi padre sonreía 
siempre observando el reloj y  comprobando 
que a la hora en que se había citado con Don 
Proyectando para trabajar, éste no aparecía.

— Ya verás —me decía— como cuando 
aparezca, me dice que ha estado pensando en 
e í .  argumento, pero no trae ni una sola 
cuartilla escrita.

Y, efectivamente, un buen día aparecía 
Don Proyectando y  decía:

—Antonio: le he estado dando vueltas a 
eso.

Y mi padre se encogía de hombros porque 
sabía que, inmediatamente, Don Proyectando 
iba a contarle otra cosa que serviría para hacer 
una bellísima comedia que jamás iba a 
escribir. Porque esto de convertir los 
p r o y e c t o s  e n  
realidades es m uy  _
duro. Es tarea de 
t i t a n e s .  Se  suda  
demasiado. Y como el JÉÉL
pueblo dice, termina *■ W
uno “eslomao”. Pero "  1 1
claro, es donde entra el 
mérito de la cuestión.  ̂ \
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Una editorial injusta 
y desequilibrada de 
“Iglesia-Mundo“

POR GABRIEL CAMPO VILLEGAS

S  triste que se den espectáculos como el del 
\  último editorial de la revista "Iglesia-Mundo", 
^ que pretende ser el portavoz da un catolicismo 

in tera !, patriótico y  equilibrado. E s triste, repito-, 
porque cuando en una editorial se vierten expresiones 
tan atroces sobre quienes representan nada menos que 
a 'la Jerarquía legítima de! país, en comunión 
indiscutible con Roma, ia Secretaría y  la Comisión 
Permanente de ¡a Conferencia episcopal de España, 
para m í, y  para quienes leemos con eqjíritu concorde 
e! Evangelio de Jesús y  las páginas asombrosamente 
hermanas dei Concilio Vaticano 11, e^ revista, por ese 
rrismo hecho y  p o r exp re sio n es , artículos, 
insinuaciones, obsesiones, parcialismos monocordes y  
unilaterales a que nos tiene acostumbrados, queda 
descalificada de entre las revistas que hoy construyen 
un catolicismo dei futuro, digno de ia gran familia 
cristiana que querríamos formar todos los españoles 
cristianos.

Lo que digo. Dios io sabe, io digo con ei corazón 
dolorido, porque ia puñalada que "Iglesia-Mundo", 
trata de asestar en esa editorial degradada a la 
confianza de nuestra Jerarquía más conciliar, a la que 
representa a la gran mayoría del episcopado y , a ojos

vistas, a la gran mayoría del pueblo fie!, es del todo 
antievangélica. Dice exactamente que "e i Documento 
que la Secretaría de la Conferencia Episcopal está 
preparando o ha elaborado ya, y , acaso enviado a 
Rom a como aportación española del tema del 
próximo Sínodo", por él hecho de que "no se aclare e 
informe convenientemente", (¿a quienes? ¿a la 
revista? ¿a! pueblo? ¿a qué pueblo y  con qué 
garantías? )  "tenemos derecho a pensar -añade- que 
el Documento que se lleva a Roma es parda!, 
negativo, erróneo y  falso en muchos de sus ju icios". Y  
añade que "estaríamos dispuestos a llevar a! Vaticano 
millones de firmas y  centenares de'peregrinos, para 
demostrar de viva voz que x  pretende engañar a la 
Santa S e d e ,."

iD ios m ío! ¿Es posible decir más x b re  un 
Secretariado de una Comisión Permanente que 
reprexnta e l epixopado de un país, por una revista 
que X  llama católica, apostólica y  jerárquica?

A m í, con todos los respetos, me da la impresión, 
désde hace mucho tiempo de que e x  revista, como ei 
"¿Qué p a x ?  "  o "Fuerza nueva", prexnta o trata de 
prexntarnos a una política extrem ox tan concreta.

tan unilateral, tan poco abierta a! diálogo, a h  xlm a, a 
la garantía de xrenidad, que la hace francamente 
xsp ech o x  de "fa cc io x", de "partidista".

No son e x s  las revistas que necesitamos hoy. Y  lo 
digo, aún respetándola en sus valores positivos, que 
innegablemente, tiene, no faltaría más. Pero su tono, 
duro, X  constancia en promover unas obxsiones, ien 
prexntar a un pequeño número de o b ixo s españoles, 
los de X  gusto, como los portaestandartes de la única 
ortodoxia, frente a los riesgos, a las inseguridades, a 
los "turbios manejos" s i no a los "errores c ra x s "  de 
una inm enx m ax, clerical (affaire de la Axm blea  
Conjunta, mirada desde x  óptima decimonónica; 
declaraciones preventivas y  perentorias ante acuerdos 
de la Conferencia, de Comisiones epixopales, dignas 
de un mínimo de respeto a! menos, la lastim ox y  
decrépita editorial contra el últim ó libro x b re  la fé 
de! gran Rector de la Universidad Pontificia de 
Salamanca, garantizada por el epixopado españoUj 
todo ello, llega a alcanzar niveles francamente 
desagradables y  que un hombre medianamente 
equilibrado no tiene por menos que deplorar.

P o rqu e , ¿qu ién  representa a quién? ¿qué 
"democracias" o "demagogias" ambivalentes x  están 
m anejando? ¿qué ambigüedad lleva consigo el 
sentido dé la "autoridad" eclesiástica, según de donde 
procedan los vientos o las ideas o las denuncias de 
situaciones? Y, x b re  todo, ¿qué despolitización tan 
politizada x  defiende, o x  acusa, o x  nordestea, 
según las propias ideas políticas xbyacentes? ¿No 
sería mejor volver a! " s í"  y  a! "n o " evangélicos y  
eclesiales de quienes están en comunión y  x  fían de 
x s  obispos en comunión un iverxl como la "Iglesia 
Católica" a p e x r de que determinadas "opciones" 
—como X  d ice- nos choquen un poco o un mucho 
con los años "a traxdos" que seguimos vh/iehdo en 
nuestra memoria con un atavismo pertinaz?

POLEMICA-POLEMlCA-POLEniCA-POLEMICA-POLEMICA-POLENICA-POLEMICA-POLEMICA-POLEMICA-POLEMICA-POLEmCA

A
■  Ornado Lorenz es un sabio austríaco que pretende, nada 
B j l  menos, que haber descubierto el lenguaje de los cuervos y  la 

vida social de las ocas salvajes. La gran revista francesa, Paris 
Match, tan interesante siempre en todos sus números, nos dió no 
hace m icho a conocer a este sabio etnólogo, que, a sus setenta años 
resde én su mansión de' Altenberg, cerca de Viena, después de 
haber renunciado a su profesorado, para, terminar el resto de su 
vida, consagrándolo a ] ' estudio de las ocas y  de los peces.

Indudablemente, debe ser un hombre poseedor de una gran 
paciencia, de una relevante constancia en el empeño de sus 
decisiones, para vencer en ia forma que lo ha conseguido, el que lo 
obedezcan los animales que se propuso domesticar, y  acudan a su 
lado cuando á gritos reclama su presencia, sin tener la plena 
seguridad de que han de acudir. , Su paciencia indudable le ha 
convencido de que no los llamará en balde.

Viviendo en plena naturaleza, en un pueblecillo Grünan a 
doscientos cincuenta kilómetros de la capital austriaca, ha vuelto 
las espaldas a la monótona vida de sociedad, y  los ocios que podía 
ofrecerse a sí mismo, para descansar de su anteriores obligaciones, 
en su existencia, de jubilado, sin otras obligaciones que las que él 
m ism o se procurase, esos ocios los dedica al estudio del 
comportamiento animal y  humano, inciando su relación con el 
público, por medio de un libro de un centenar de páginas, que se 
titula: Los ocho pecados capitales de nuestra civilización. El tema 
resulta bastante interesante.

El xb io  Lorenz, se hace entender de las ocas no sólo con 
palabras por él compuestas, sino con gestos, con ademanes, 
imitando con los brazos los movimientos de las alas, y  cuando las 
ocas se posan e¿/ sus hombros o sobre la cabeza del sabio, acaban 
por lanzarse al aire, cusando la sorpresa de Jas personas que 
presencian la tal maravilla.

Lorenz ha recogido en otro libro, tituado'La agresión; y  en un 
tercero denominado "Ensayos sobre el comportamiento animal y  
humano;' el que trata d e . desentrañar la procedencia de esos 
comportamientos antisociales, que se denuncian entre los individuos
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aislados o en masas sociales, que el étnólogo atribuye a que el 
hombre ha llegado a perder el frecuente contacto con la naturaleza,

Trata de no culpar de lo que ocurre a lo^venes, llega a darles la 
razón cuando se sublevan contra la locura destructiva de sus 
progenitores. Es nuestra herencia-dice-. El drama es que los jóvenes 
niegan todo, y. si adoptan esa psición, la causa está en que hemos 
organizado nuestra vida en la civilización industrial.

Esa organización en las ciudades, de la vida y  del trabajo, 
permite al muchacho crearse su propio espacio vital, desarrollar por si 
mismo su individualidad, con lo que el contacto tan conveniente 
entre padres e hijos, desaparece cada día más. El niño pierde 
totalmente en ese universo de asfalto y  de hormigón, el contacto 
con la naturaleza.

Trata Lorenz a sus ocas como sí fueran criaturas infantiles, les 
ofrece para su distracción juguetes que les entretengan, las ha 
bautizado con nombres diversos que las- individualizan y  como 
consecuencia de tal operación, poseen cada una su no digamos 
personalidad, pero si un ser propio independiente, una realidad 
inconfundible, una relación directa entré la oca y  su domesticador.

Puede el sabio llevarlas con él de^seo-colocándose al frente del 
rebaño y  de ésa nanera las veinticinco alumnas del profesor ya 

jubilado, marchan tras él án  rebelarse, .an chistar lo más mínimo. 
De tiempo en tiempo le es dado volver la cabeza para yigikür el 
grupo, para comprobar que está completo, que a ninguna de ellas se 
le ha ocurrido tender las alas y  navegar por el espacio, en busca de 
un estanque donde suavemente deslizarse sobre la cristalina 
superficie. Se mueven en el impulso gregario y  vemos ahora circular 
por las ciudades,pasearse en pequeños rebaños, a tanU>s y  tantos 
jóvenes . uniformados por h  aceptación voluntaria de una.a sociedad 
colectiva, aureolada por el remate de las alborotadas y  copiosas 
cabelleras.

Las ocas de Lorenz le siguen, como en el pasado Jos italianos 
seguían a Mussolini, sin sospechar cuál iba a ser su fin y  los 
alemanes a Hitler. Es el mundo 'de ayer, de hoy y  de siempre.
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por José María 
HERNANDEZ PARDOS

UANDO mis vacaciones estudiantiles en el pueblo donde nací - ia y  juventud, divino 
. tesoro, que te has ido para no volver! — mi más grande afición era llegarme todos los días 

^ ^ * a l olivar, ya Febo subiendo la ardorosa cuesta mañanera. Me acompañaba un libro de 
poesías, casi siempre de Fray Luis de León por aquello de la escondida senda. Había una hora 
de camino. Las cigarras rompían los silencios con su chirriar estridente y monótono, las 
cogujadas jugaban al escondite por entre los pajones y algún carro avanzaba por las roderas 
levantando nubes de polvo con sU traqueteo. Mi olivera predilecta estaba arriba del declive, cara 
al naciente, para que los primeros rayos del sol le pusieran reluces en las hojas. Era un árbol 
viejo, quizá cien años, quizá doscientos, el tronco mordido por el musgo y las hormigas, los 
alabes inclinados hacia la tierra, pero manteniéndose en pie con la solidez altiva de la ancianidad 
que se sabe glorigsa. Me sentaba, desnudo el torso, en el lomo del cepejón, entreabría el libro

y -

Q U ELLA  mañana, no sé por qué extraño descuido,.el libro se me cayó de las manos. 
Quedó entre mis piernas, como una negativa tajante a mi gana de leer. Miré a rni alrededor

______ y rne pareció que algo había cambiado en el ambiente. Quizá un petirrojo y pizpireta que
saltaba de zarzal en zarzal persiguiendo las aludas y dibujando rizos colorados en el aire, (luizá 
un cazador que batía las matas de los ribazos por si se alzaban codornices. O quizá una canción 
que saltando la cerca del cortinal próximo llenaba de alegría los campos. Los hombres de la 
ciudad no comprenden que estas cosas puedan poner temblores en el alma de un mócete 
pueblerino. Recosté la cabeza en el rebollo y me puse a escuchar crecer los olivos. A lo mejor, el 
rey David, cuando huía de su hijo Absalón por la espesura de aceitunos del Monte de Getsemaní 
se detendría un instante a escucharlos cómo crecían para mejor hurtarse a la persecución. A mí 
no me perseguía nadie, pero huía del miedo. Por eso iba a refugiarme en la ancha y abierta 
soledad de los bancales olivíferos y en la sabrosa paz de los Versos del fraile salmantino.

I existencia humana siempre se ha sentido azorada en su andar por el mundo. Acabé los 
estudios y ya las vacaciones no fueron para el pueblo donde nací. Los recuerdos se 
borraban de la memoria y otros acontecerás y nuevas preocupaciones iban llenando los 

ja c io s . De tarde en tarde la añoranza daba un repullo' y me imaginaba que una oliva de mi vieja 
y entrañable olivera se me escachaba en la cabeza ungiéndome con su aceite, " iS i ,  sí, volveré! 
-me decía al oído de mi conciencia, como un grito de remnrdimiento-.Pero aquello había 
quedado atrás. La última vez que hice esa promesa se me clavó en la frente como una esperanza. 
La esperanza es la fuerza animadora para todos los logros del espíritu, la más hermosa de las 
■i tres virtudes teologales. La vida se me hacía larga, no por la cuenta de los días, sino por cómo 

los empleaba para hacerme dueño de mí mismo. l\lo deseaba, porque ya había vencido todas las 
formas que se le habían sugerido a la cultura técnica para obligar al hombre a tener miedo; 
esperaba, no caer en la implacable necesidad de poner de rodillas mi voluntad,mi inteligencia y 
mi fe.

CRECER
losOUV

Al en esa necesidad? ¿Nací como todos, como casi todos, con el estigma de la 
.obediencia? La ordenación del medio social no tiene aún ingenieros con visión clara del 
' problema; sólo técnicos con la sola preocupación de invertir o conservar las viejas 

situaciones de mando o sumisión. Todo cuestión de número: los pocos y los muchos. Aquéllos 
son los que ordenan, los que se cohesionan para el mando-, éstos, los que obedecen, los que se 
yuxtaponen unos a otros para ponerle máscara de fuerza a su debilidad - Plegamiento a las 
circunstancias, flexibilidad para adaptarse a ellas. Leyendo historia topé con los desilusionados 
de la revolución francesa que habiendo luchado por la libertad, la igualdad la fraternidad, se 
encontrar,pn un buen día que no podían pasar la calle porque desfilaban por ella la infantería, la 
caballería y la artillería. Ahora las sociedades están bajo el dominio de las tres grandes y 
poderosas burocracias: la sindical, la industrial y la estatal. Aunque llevando el timón de las tres, 
la tecnocracia. Contra todo eso he procurado mantenerme siempré derecho, con voluntad de 
independencia responsable.

STO que he empezado a escribir en las últimas horas de la Nochevieja, lo estoy acabando 
jen  las primeras horas de la Nochenueva. Porque los gallos aún no han despertado para 
anunciar albores. Estoy solo en mi cuarto de estudio, con mis libros. Mi mujer duerme al

lado y la oigo soñar. Sueña en nuestros hijos, frutos de su vientre, en nuestros nietos. Me acuden 
al alma contradictorios sentimientos. Vivo apeado de la vida viviente, vividora; del vivir para los 
otros, para los no míos, entre olvidado y deslealtado. Pero siento un gozo que me trashuma del 
espíritu al corazón, que me consuela y me fortalece. El mismo que cuando mozo, en mis 
vacaciones estudiantiles en el pueblo de mi nacimiento, salía todas las mañanas al olivar y las 
pasaba escuchando crecer los olivos, i A y , y qué cosas le añadirán a.este final los pedantes de la 
jeringa!

RADIO
ZfìRfìGOZfì

INGENIERIA Y MONTAJES 
ELECTRICOS

AIRE ACONDICIONADO

8,00: MATINAL, CADENA SER. Información general.
10,00: RADIO ALEGRIA. Paco Ortiz y José Juan Chicón.
12,00: MEDIODIA, CADENA SER. Musical informativo.
16,00: “ARAGON”. Revista comarcal. Presenta L. de Felipe. 
16,45: CAMPO ARAGONES. Rafael Cambra.
17,00: LOS 40 PRINCIPALES.
20,00: MAÑANA FIESTA. Revista religiosa. D. Juan A. Gracia^ 

y D. Antero Hombría.
21,00: LOS 40 PRINCIPALES (Resumen nacional).
------------------------------- SER).
0,00: EL SHOW DE PERÉZ DE OLMOS.

23,00: RADIO-REVISTA i

y en FM >95 '4  mgc.
21,00: TROTADISCOS. 
22,30: SHOW 23.

Restaurante económico

Para comer noche y día 
CASA GALAN le ofrece 

mayor economía..

Casta Alvarez, 90 Teléf. 227644 
'ZARAGOZA

ha trasladado sus OFICINAS, 
TALLERES Y ALMACEN, al

poummo DE CODULLADA
CA LLE H.N^73*Tel.393900<3iineas)
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ME HAN
pregunta-
bO Sí éOV 
FARTiúARiA 
DEL PALO.

y  HE CONTEC- 
TAbO: "SiEMm: 
QUE LO EMPüM
Yo..

Gracias a la subida del precio de la gasolina, en el país podremos 
pasar de la etapa de alzas-de-precios-injustificadas a la etapa de 
alzas ' de-precios-justificadas.

—La subida del precio de la gasolina se debe a la subida de ¡os 
crudos de petróleo.

—La subida se deberá a los crudos, pero a los españoles nos va a 
dejar fritos.

La subida de la gasolina, al menos tendrá un lado positivo: a 
partir de ella todavía saldrá más caro contaminar.

—La subida de los combustibles originará la subida de los 
transportes, de los productos que se llevan de un lugar a otro de 
los alimentos...

-¿ V e  usted? Sin necesidad de explosiones' nucleares, aquí 
también tenemos reacciones en cadena.

EL RESTAURANTE

-  ¡Yo soy un tipo muy duro! ¿Cree que aquí encontraré algo 
de mi gusto?

-Seguro. La especialidad de la casa es la sopa detortura’

I
Ove, ¿ tú

crees que 
lo importan

te es participar? 
- N o .  L o  

importante es ir a 
las competicioI^es
internacionales  
invitado y con 
todos los gastos 
pagados.
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Ijiiibida de la gosolino I
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Parece que el encarecimiento de la gasolina no debería afectar a 
los españoles que todavía no tienen automóvil, y  sin embargo no 
será asi.

Gracias al encarecimiento de los combustibles en un 20 por 100, 
algunos productos se nos encarecerán un 200 por 100.

-Dicen que es posible que se revalúe la peseta....
-De momento, lo único que se nos va a revaluar varias pesetas 

es la gasolina.

Una de las ventajas del alza del precio de la gasolina es que a lo 
mejor podemos presumir, de tener la gasolina más cara que en Gran 
Bretaña.

-La subida de la gasolina terminará de hacemos polvo.
-¡E n  1975 lá renta “per cápita” de los españoles será de dos 

mil dólares!
-Ya... Entonces, ¡es cuestión de aguantar sólo un año?
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En épocas y lugares 
en los qx'e existe mucha 
censura los n^edios de 
comunicación de masas, 

} en vez de ser medios de 
expresión se conviertein 
c n  m e d i o s  d e  
inexpresión.

— Híf-

REFLEXIONES DE CARA AL FIN DE ANO
A l final, este año herhos tenido muchos mas cambios.de 

mi n i s t ros ,  subsecretar ios y directores generales, que de 
entrenadores y directivos de clubs de fútbol.

 ̂ **■*

Elecciones en el Colegio de Abogados madrileño, elecciones 
'presidenciales, en el seno del Club de Fútbol Barcelona .. Diciembre 
también habrá resultado un mes electoral movido

* * *

Comentaba uno
- E l  Plan de Desarrollo señalaba un tope al coste de vida del 4 

por 100 durante todo él año, y resultará que, en definitiva, lo 
habremos triplicado.

Y  saltó el inevitable triunfalista:
- ¡Superamos todas las previsiones! iSomn<- imparables!

Otros años teníamos una política con corsé; este año el corsé 
resultó sustituido por el "cruzado mágico".

Aunque queramos atérranos a que todo sigue igual, el tiempo 
también pasa por los españoles; y para demostrarlo no hay más que 
fijarse en Marisol.

* * *

.En nuestro futuro político, los niño', al nacer, ya traerán una 
"lista" bajo el brazo

* * *

A qu í, mientras unos piensan con temor en el peligro que 
significaría el regreso de nuestros emigrantes, otro< -̂piensan que no 
hay que asustarse y que una vez han salido, ya no hay peligro

* * *

Hablaban dos hombres públicos con aspiraciones;
- Y a  ves: este año los consejos de ministros en vez de ser 

quincenales han terminado siendo semanales.
- ¡T o m a ! Todo el nnindo detrás de la reducción de jornada 

laboral y los ministros se han encontrado con una ampliación de la 
suya. ¿Sabes qué te digo? iOue meno' mal que yo no salí 
designado!
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E L  PROXIMO DIA 22

APERTURA DEL PRIMER CURSO DEL 
COLEGIO UNIVERSITARIO DE HUESCA

Ayer, a las siete de la tarde, se celebrò en la sede del Colegio 
Universitario de Huesca una rueda informativa en la que el Presidente del 
Patronato, don Saturnino Arguis,dió noticia (delacto queel proximodi'a 
22 abrirá oficialmente el primer curso universitario que se va a impartir 
en Huesca desde la creación del centro. En este primer curso universitario 
que se va a impartir en Huesca desde la creación del centro. En este 
primer curso están matriculados 334 alumnos, 290 de los cuales 
corresponden al primer curso de Medicina y 44 al de Filosofía y Letras.

En el mismo acto, el señor Arguis informó del orden del día que 
incluirá la lectura del decreto de creación del Colegio, toma de posesión 
del profesorado, lección inaugural,, intervención del presidente del 
Patronato y declaración de apertura del curso a cargo del Rector 
Magnífico de la Universidad de Zaragoza, doctor Vicente yGella.

El día 22 será, pues una fecha importante en la historia reciente de 
Huesca, de esta forma, ve cumplidas en parte sus aspiraciones de albergar 
en su capital algunos estudios universitarios muy echados en falta.

BALANCE POSITIVO
UN HUESCA CON TECNICA Y
FUERZA IMPUSO SU LEY EN LA
PRIMERA VUELTA

Acabá para la Sociedad Deportiva 
Huesca la primera parte de esa "Liga 
retorno” con el resultado que todos 
esperábamos. j

En los d iecin u eve  partidos* 
disputados, los azulgranas han sabido 
dejar bien claro quién es el que 
manda en su grupo. Tan sólo en una 
ocasión  ̂ a principios del Campeonatc> 
sufrie ro n  un "revés". Después; 
partido  a partido , se han ido 
afirmando con mayor fuerza en el 
primer puesto de la tabla.

Sin embargo, no ha sido fácil el 
conseguir tan privilegiada posición. 
Se ha tenido que luchar a tope. Se ha 
tenido que sudar la camiseta como el 
que más y... ¿por qué no? , se ha 
tenido que recurrir a otros detalles,

que en la actualidad están en la 
mente de todos los aficionados, y que 
ahora no vienen a cuento.

E I caso es que se ha sabido 
"parar" con arte desde el principio. 
Se ha sabido "templar" con facilidad 
la Competición, aunque haya habido 
algún que otro susto.

Ahora, solo falta que el Huesca 
'mande" hasta el final de "la faena". 

Que en el momento crucial de "la 
fiesta" no pierda la serenidad de la 
que ha hecho gala durante toda "la 
tarde" y que así, termine victorioso 
e n t r e  u n a  gran ovaciórT del 
"respetable".

i Que Dios reparta suerte!

Armando SAINZ

ESTAMPAS CIUDADANAS
HOY: E L  TEATRO GRIEGO DEL PARQUE m N IC IP A L

mm
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Mixtos de cazoleta
Nuevam ente se reanuda la com p etic ión  en el fútbo l 

Regional.
M añana, el Huesca visitará el cam po de Santa 

A n a ”  de Tau ste . E l Uamusa rec ib irá , en “ E l A lco ra z ” , 
al Sariftená, y  el A tlé tico  Huesca se en frentará al Zuera, 
en "S an  Jo rge” .

inclusion de M endiava, el con junto  de Solanas y  
Ballabrisa ha ganado en juego y  en m oral.

—O—

—O—
T re s  partidos, a cuál más interesante. E n  la prim era 

vue lta , el con ju nto  de Tauste  cayó  ante los azulgranas 
con un apabullante nueve a cero .

D e todos m odos, este partido resultará en tre ten ida 
dada la categoría del con junto  visitante .

A dem ás, estos partidos de "riva lid ad  p ro v in c ia l”  
dan sorpresas tan 'inesperadas...

—O—

En  aquella ocasión , el señor O rio l, entrenador del 
Tauste  d ijo  que “ el juego de su equipo distaba del de 
los oscensesd iez “ años lu z ” .

Personalm ente, un servidor se co n fo rm aría  en que 
mañana el juego entre  uno y  o tro  bando d istara tan 
sólo en "unos meses”

Y o  creo que sería  su fic ie n te ...

P o r  su p a rte  el A tlé tico  Huesca trata rá  de 
"vengarse”  del partido  de “ ida” , donde el Zuera le 
ganó por tres goles a uno.

Qué duda cabe que aquel A tlé tico  de p rincip ios de 
tem porada dista m ucho del actuáis con fuerza y  fútbo l 
en sus botas.

E n  el cuadro azulgrana. Peralta será baja. La  
fo rm ación más probab le, ésta ;

Delgado; A u sab e rr i. P e o ín , R o y o ; o rte g a ,C a lv o , 
C ru z , Fe rre r, P a la c ln o .A rraye t y  Sabaiete .

Con A m a i, iPed ro , G a lb is y  José Lu is  en la reserva.

Por lo tanto y  si las cosas van bien “ la venganza” .se 
llevará a cabo.

L a  buena m archa y  el exce lente  fútbo l que 
practican en la actualidad los “ atlé ticos” , se verá 
reflejada en la taq u illa .

E l afic ionado  ya va teniendo en cuenta al equipo 
del Perpetuo Socorro .

¡A lg o  es algo!

—O—

7-Sám

Todos los forasteros que 
l legan a nuestra ciudad 
suelen vis i tar  el Parque 
Municipal, ya que hay pocos 
como el que disfrutamos, en 
otras capitales del rango de la 
nuestra.

En el parque no sólo se 
conj'ugan el colorido y la 
naturaleza, sino también el 
trabajo y el buen gusto de 
unos cuantos hombres que 
con su abnegada,fabor día a 
día han hecho posible esta 
preciosa zona verde.

A l o s  r i n c o n e s  
tradicionales de aquel parque 
que iniciara O.  Vficente 
Campo se han unido otros, no 
tan típicos, pero tal vez más 
coloristas los del parque 
nuevo.

Uno de estos rincones es el 
l l amado ‘ "teatro griego” , 
pequeño templete con cuatro 
columnas que a modo de foro 
se hal la j a l onando una 
plazuela, intentando emular 
la s  r u i n a s  de a l g u n a  
edi f i cac ión greco-romana. 
A q u í  tuvieron su marco 
escénico las primeras jornadas 
teatrales oscenses, así como 
algunos recitales de las corales 
de la ciudad.

Tras el templete vemos un 
frondoso arbolado a cuyos 
pies corre una acequia  
canalizada, donde se halla un 
recuerdo de lo que fue 
“fuente del Angel” .

Este pintoresco lugar del 
parque es el más claro 
exponente de que Huesca no 
duerme sino que cada vez 
a v a n z a  má s  e n s u s  
realizaciones.

Lo que hace falta es que 
todos recordemos y tengamos 
siempre presente a quienes 
trabajaron por conseguir uná 
ciudad más bonita, más alegrê  
más l impia,  más amplia 
logrando realizaciones como 
este Parque, orgullo de los 
oscenses.

Y  la mejor manera de 
agradecer sus esfuerzos y sus 
abnegados servicios a Huesca, 
es. cuidar sus instalaciones, 
respetar sus flores, cuidar de 
su l impieza no arrojando

papeles al suelo, para que 
j unto a la belleza creada 
resplandezca la cultura y el 
c i v i s m o  de quienes lo 
disfrutan

No, (lo; Huesca no está 
anclada en el pasado. Lo que 
hace falta es que todos, cada 
uno desde su puesto, aporte 
su col aborac i ón para su 
progreso al servicio del bien 
c o mú n ,  al q u e  d e b e n  
supeditarse todos los demás. 
A hí, ahí, es donde tenemos 
que apretar.

Fútbol modesto
UNA MANANA EN LA V IE JA  
"HUERTA DE DON SEBASTIAN"

'TV

1iKs¡»r

CLUB DE FUTBOL CHIAS

El domingo pasado con el fin  
d e  “ m a t a r ” la m a ñ a n a , 
d e se n tu m e c e r  las piernas, y  
aprovechando que hacia un día 
espléndido, nos desplazamos en 
plan de paseo hasta la vieja Huerta 
de D. Sebastián  -a n t ig u o  
maestro nacional muy querido en 
Huesca que cuando murió la legó 
al Seminario- convertida hoy en 
día en popular campo de deportes

pa tro c in a  este

para

E n  Sariñena , Lam usa consiguió un valiosísim o dos a
Y a  lo ven, am igos, hay para elegir. A ho ra  V d s . se 

hagan el horario . De lo, demás ya se' encargarán los 
“ fu tb o le ros”  jugadores.

con  bastante terreno 
muchas más instalaciones.

Nos introducimos en el campo 
para curiosear, y  fue agradable la 
sorpresa, ya que en el mismo 
estaban contendiendo dos equipos 
de 3^ Regional: "Peña los 3 0 ” y  
Club de Fútbol Chias.

Nos dirigimos al banquillo y  
enhebram os la charla con el 
entrenador :

-¿ S u  nombre, por favor?
-José Luis Ramus.
— ¿Qué ta l se portan los 

muchachos ?
-Bien, tienen mucha ilusión y  

vienen  con regularidad a los 
entrenamientos: como puede ver, 
arden en ganas de quedar bien

-  ¿ Q u ien  
equipo?

- L a  E m presa  Chias, de 
Huesca, a la que estamos muy 
agradecidos p o r  darnos esta 
oportunidad de jugar al fútbol.

-¿Alguno que destaque?
-T e n e m o s  dos chicos que 

juegan con bastante estilo, pero 
no quiero decir sus nombres para 
que no puedan molestarse algún 
otro.

ha jugado en algún
equipo?

-J u g u é  en el Lamusa la 
tem porada  72-73, tuve que 
dejarlo, ya que m e lesioné en la 
rod illa  p rec isa m en te  en un 
entrenamiento con el Huesca; 
t e n d r é  q u e  o p e r a r m e  
seguramente, ya que sigo teniendo 
molestias.

M u c h a s  gracias por sus 
respuestas y  que siga esa afición 
por este bello deporte para que 
esta peña de amigos que es lo que 
son en realidad sean el día de 
mañana auténtica cantera para la 
Sociedad Deportiva Huesca.

BELENGUER

f
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£■« el grabado de Narciso, algurios de los numerosos 
‘Primer Concurso Navideño de Tenis". Se habían celebrado 

el acto de entregas de trofeos a los ganadores. Y  
galardonados con el campeón José Ramos, que aparece de 
gafas y  bigote, junto al subcampeón Miguel Angel Gimeno que 
lleva gafas aunque no bigote. Mas claro: los dos tenistas que llevan gafas y  
están de cuclillas formaron la pareja finalista en individuales.

Sobre la pista p rincipal del 
P a b e l ló n  P o l ld e p o r t iv o  d e l 
Instituto  “ Reyes C ató lico s”  de 
E jea de los Caballeros, se celebró 
el "P rim er Concurso Navideño de 
T e n is " , en el que participaron 
c e rc a  de m e d io  centenar de 
tenistas de uno y  o tro  sexo y  de 
todas las edades. E l cam peonato, 
que se celebró dentró de las 
p a sa d a s  vacac ió n es navideñas, 
tuvo un perfecto  desarro llo  y  
alcanzó la cóta más alta de calidad 
y  partic ipación , si nós atenem os a 
lo s  r e u s it a d o s  o b ten id o s en 
pasadas com peticiones de menos 
v u e lo s  q u e  la recientem ente 
celebrada y  en las que casi se 
puede decir que se Jugaba al tenis 
d e  f o r m a  i n c i p i e n t e  y 
rudim entaria , para pasar a esta 
realidad auténtica que ya _es el 
tenis ejeano con un buen núm ero 
de Jugadores y  espectadores y  una 
d e p u ra d a  té c n ic a  en algunas 
raquetas locales y  com arcales.

T r a s  u n a  intensa actividad 
ten istica que se prolongó durante 
quince d ias consecutlvós, para 
consum ir el programa del "P rim e r 
Concurso Navideño de T e n is " , 
éstos fueron los resultados que se 
obtuvieron:

E n  in f a n t i le s  in d iv id u a l :  
C a m p e ó n :  J a v i e r  A r c e i z .  
S u b c a m p e ó n : Pascual Fuertes . 
Sem ifina lls tas: F .  Navarro y  E . 
O laverrI.

E n  i n f a n t i l e s  d o b l e s :  
Cam peones: R ica rdo  Lapuente y  
J .  P . M urillo . Subcam peones: M. 
Abad ia y  S . La to rre ,

E n  fe m e n in o s  In d iv id u a l : 
C a m p e o n a :  M . P. A b a d ia .  
Subcam peona : Marisa Sa la franca . 
S e m if in a l is t a s : Isabel B rocate , 
R a q u e l  S a la f r a n c a  y  M. C . 
Z am b ora ín .

E n  f e m e n i n o s  d o b l e s :  
Cam peonasV M . P . A b ad ía  y  M. C . 
Z a m b o r a i 'n .  S u b c a m p e o n a s :  
Marisa y  Raquel Salafranca .

E n  v e t e r a n o s  i n d i v i d u a l :  
C a m p e ó n :  J u l i ó  L u c i 'a . 
Subcam peón : M arlanó G im erio . 
S em ifin a lis ta s : Lu c ian o  Varea y  
A le jand ro  □ .fez.

Veteranos dobles: Cam peones: 
Lu c ian o  Varea y  Ju lio  L u c ía . 
Subcam peones: M . G im eno y  A . 
D ie z .

M a s c u l i n o s  i n d i v i d u a l e s :  
C a m p e ó n :  J o s é  R a m o s .  

i S u b c a m p e ó n :  Mi g u e l  A n g e l 
G im eno . S em ifin a lis ta s : A n to n io  
Sahún y  A m brosio  G onzá lez .

M a s c u l i n o s  d o b l e s :  
C a m p e o n e s : J .  Sánchez y  J .  
R am o s . Subcam peones: M . A . 
G im eno y  J .  M. Salvo .

Auge del tenis en 
Ejea de los CaboUeros

MISCELANEA CINCOVILLESA
AUNQUE PAREZCA MENTIRA,NUESTRO CENSO 
DEMOGRAFICO DISMINUYO EN EL PASADO AÑO

S nos atenemos a los datos demo^áfieos que nos acaban de 
proporcionar en el Juzgado Comarcal, Ejea de los Caballeros sigue 
decreciendo en cuanto a densidad de población se refiere... Sí, señores. El 
año pasado y al igual que' en años anteriores, hubo menos nacimientos 
que defunciones. Más claro: dentro del 73, concretamente, nacieron en 
nuestra villa y sus barrios 119 criaturas. Se murieron 135 personas y se 
casaron 62 parejas de novios. Quiere esto decir que en la villa de los 
Caballeros y su zona de influencia administrativa estamos ahora 16 
habitantes menos que el año pasadcy y que las bodas; —sobre todo éstas— 
han dado un auténtico bajón, en relación con años precedentes, en los 
que algunos hubo en que se registraron más de doscientas ceremonias 
nupciales.
• Pero al hablar de nuestro movimiento demógráfico, hemos de señalar 
que estos datos quizá no sean lo suficientemente reales, ya ^ e  son 
muchos los ejeanos que eligen la capital como lugar de su nacimiento. 
Bueno... ^ s  padres queríamos decir. Pues, al parecer, nada existe como 
una buena clínica para recibir en este mundo a una criatura.

COMPETENCIA DESLEAL

Si el otro día nos “metíamos” 
u n  p o q u i t í n  c o n  c i e r t a  
Administración de Loterías de 
nuertrá comarca, que, al decir de 
algiinos irascibles aficionados a los 
juegos de azar, no funcionaba con 
arreglo al orden establecido para 
este tipo de negocios, hoy nos 
vemos obligados a romper una 
l a n z a  en f a v o r  de dicha 
A dm inistración, ya que su 
func ionamien to  no es tan 
imperfecto como nos aseguraron 
en un principio. Esto lo hemos 
comprobado nosotros mismos, 
como asimiano hemos averiguado 
que dicha Administración sufre 
u n a  c o n s t a n t e  y des leal  
competencia, dentro de s^unos 
pueblos de su propia jurisdicción, 
a cargo de vendedores adscritos a 
la Administración de Loterías de 
la ciudad navarra de Tudela, que 
introducen decimos de todos los 
sorteos en poblaciones tan 
importantes como son Sádaba, 
Tauste, etc.

Deseable sería que cada uno de 
los “ loteros” respetase a ais 

■ oponentes y se limitase tan sólo a 
' vender sus décimos dentro de su ! 

propia jurisdicción, dejando en 
paz al otro en “su casa”. Todo lo 
d e m á s  es i n c o r d i o  y . . .  
competencia desleal, ya lo hemos 
dicho al principio.

“EL GORGOJO”

“El gorgojo” está a punto de 
nacer... Pero no se asusten 
ustedes, que no se trata de ese 
insecto dañino que suele residir en 
lás semillas de los cereales. Se 
trata de algo más agradable, más 
bonito y más alegre. Nos estamos 
refiriendo  a una discoteca: 
¡Discoteca “ElGorgojo”!' ... La 

más grande y fastuosa de las 
Cinco Vülas. Que estará ubicada 
en los bajos de un edificio de la 
Avenida de Fernando el Católico 
de Ejea. Y tendrá —nosaseguran- 
una capacidad superior- a los mil 
metros cuadrados de superficie, 
escenario giratorio y soberbia 
cafetería.

Los proyectos ya parecen estar 
redactados y si son aprobados y el 
Ayuntamiento de Ejea concede la 
correspondiente licencia de obras, 
muy pronto comenzarán estas, 
para una posible inauguración en 
septiembre a cargo Mari Trini, 
Roc ío  Jurado,  Joan-Manuel 
Serrât, Basilio y otros cantantes 
de no más baja cotización... 
¡Adelante, pues, y cjue sea para 

u n a  sana diversion de los 
cincovilleses!

¿Un nuevo templo pora Ejea?
tln rumor que hemos recogido por los "ahies” de la cesaraugustana Plaza de La Seo y 

ejeanísima de El Salvador, dice así: “Todo indica que muy pronto nacerá a la vida esP'I'Jual y ” Sica de la 
feligresía ejeana un nuevo templo en lo que hasta hace bien poco resultaba ser la Fábrica de Harinas
“Cinco Villas"... ’ Ya saben ustedes, en los pares del Muro bajo  ̂ ,  n „..c

Ahora bien, ¿qué quiere decir “todo indica"? ¿Cdmo debemos interpretarlo? Pues mucho nos 
tenemos que ni ustedes ni nosotros seamos capaces de “traducirlo' a nuestra fabla aragonesa. Sin 
embargo, este rumor nos da pie para pensar que puede significar que ya existen adelantadas gestiones 
para dicha realización ante la triste perspectiva de las iglesias de Santa Mana y el Salvador hundiéndose 
sin remedio. Esta opción la de la construcción de una nueva funcional y luminosa iglesia, podía haber 
sido tomada mientras en diez o quince años se restauran nuestros antiquísimos,pero viejos,monumenros
románicos,y Ejea crece hasta necesitar seis templos como mínimo. ,

No, no estaría mal en el corazón urbanísitico de la villa ejeana un nuevo templo para cubrir las 
necesidades espirituales de los ejeanos. Esperemos a ver que pasa. El tiempo nos dirá sobre la 
certidumbre del hasta ahora rumor acerca de tan importante cuestión.

UN REPETIDOR INFIEL

Recibimos muchas quejas 
reqiecto al mal funcionamiento 

del “poste repetidor” municipal 
ejeano de Televisión Española. Y 
es cierto lo de sus irregularidades 
en c u a n t o  a captación y 
distribución de ondas hertzianas 
de la imagen a los recetores, ya 
que algunos existen en Ejea que ni 
siquiera reciben el clásico campo 
de luminosidad en sus pantallas. 
Este mismo fenómeno se produjo 
el pasado mes de septiembre, 
fecha en que nosotros b  pusimos" 
en u rgen te  conocimiento del 
director de la Secretaría Técnica 
de Programación de Prado del 
Rey y no habían transcurrido 
cinco días cuando se personaron 
en nuestra villa (estábamos en 
plenas fiestas) dos técnicos del 
g r a n  m e d io  de  di fus ión.  
Comprobaron el antedicho mal 
funcionamiento de la Televisión 
por estos lares y pronto i m s  
dieron la grata noticia de ¡jue iba 
a instalarse en el término 
municipal de Ejea un reemisor 
comarcal .  Se localizaron los 
terrenos en el punto denominado 
“‘la negra“ , entre los pinos de las 
Bardenas Reales y con el estudio 
hecho sobre el epicentro del 
problema se marcharon a Madrid.

Y días más tarde recibíamos la 
oficiosa noticia de que en la 
p r ó x i m a  primavera iban a 
comenzar las obras del nuevo 
reemisor, con una .inversión de 
cinco millones de pesetas y la 
creación de dos puestos de trabajo 
para dos técnicos encargados del 
luncionamiento de dicha estación.
Y así parece qué será.

LISTAS E IMAGINACION

Con la const i tución del 
sorprendente y creemos que 
positivo Gabinete Carlos Arias 
N a v a r r o  y el p o s t e r i o r  
n o m b r a m i e n t o  de nuevos 
s e g u n d o s  a l t o s  ca rg os  
m inisteriales, el cauce de lá 
opinión política popular se ha 
desbordado por toda la nación, 
llegando el rumor de la corriente 
de r e l e v o s  has ta  algunos 
Gobiernos Civiles, Diputaciones 
P r o v i n c i a l e s  y Alca ld ías  
importantes.

Y, claro, como no existe nadie 
capaz db contener el ímpetu 
arrollador de las aguas de la 
imaginación, va hay mucha gente 
por las Cinco Villasque comfenzan 
mojarse los pies, asegurando que 
el “Alcalde de las Españas” tiene 
previsto también el relevo de 
muchos alcaldes españoles. Sin 
embargo, nada es lógico que pase 
antes del tres de febrero próximo, 
f e c h a  en q ue  t o d o s  los 
Ayuntamientos cambian en un 
c i n c u e n t a  por ciento sus 
respectivas corporaciones.

Esperaremos pacientes bajo el 
cielo intensamente azul de las 
Cinco Villas y quizá con el tiempo 
podamos darles la razón a quienes 
ahora se dedican a confeccionar 
listas y más listas de alcaldables 
como si se tratase de un deporte 
de los que más apasionan a 
nuestras gentes, siempre ávidas de 
saber con antelación quién o cuál 
señor va a gobernarles en el 
futuro... Calma, pues, que lo que 
sea sonará.

“EL CORDOBES DE BARDENAS“ 
CAMBIA DE NOMBRE ARTISTICO

OLa historia de Diego Gigante ê  
muy sencilla. De muy niño vino a 
las Cinco Villas aragonesas y aquí 
se afincó, concretamente en el 
nuevo pueblo de Colonización de 
Bardana del Caudillo. Procedía 
del pequeño municipio extremeño 
de Lobón, provincia de Badajoz, 
donde nació. Y  no tardó gran cosa 
Diego en hacerse al ambiénteruráí 
cincovillés, asi como en granjearse 
las s im patías de todos sus. 
c o n v e c in o s .  C o nfo rm e iba 
crecien d o  en su anatom ía , 
a u m e n t a b a  t a m b i é n su 
extraordinario parecido físico con 
Manuel Benítez "El Cordobés". Y 
com o q u iera  que igualmente 
Diego sentía una incontenible 
vocación por los toros, y no lo 
hacía  mal de todo en sus 
becerradas, alguien llegó y le 
bautizó con el sobrenombre de 
"El Cordobés de Bardenas".-Pero 
este mote no le gustaba del todo 
al extremeño de Bardenas del 
C a u d illo  y ha optado por 
cambiárselo.. Pues tiene una gran 
ilusión por hacerse matador y no 
le parece ético aparecer en los 

, carteles con apodos que recuerden 
a otros toreros, por muy grandes 
y famosos que sean o hayan sido 

“ Desde ahora me llamaré 
Diego Giaante "Furia". S í, éste- 
sera' mi nombre artístico” , nos ha' 
co nfesado . Y ha proseguido 
nuestro becerrista: "Me estoy 
preparando para la próxima 
temporada. Ya he estado en 
algunas tientas y pronto me 
marcharé al Campo de Salamanca. 
E sto y  m uy animado porque 
q uienes me han visto torear 
últimamente me están alentando 
y apoyando mucho para que no 
decaiga mi.afición por los tolos".

' Hacemos fervientes votos por 
que todo le salga bien a Diego

Gigante, a quien nos atrevemos a 
sugerirle desde aquí que se olvide 
de motes raros y ostente el suyo 
propio porque es tan taurino 
como fonético: más desde luego 
que "Furia y "El Cordobés", 
a p o d o s  e x c e s i v a m e n t e  
“ manoseados" como para que 
resulten de gran originalidad
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iSTOS días la. prensa presenta abundantes balances políticos 
B  cargados de subjetivismo. Al balance de resultados del anterior 
■ I  Gabinete se le opone el presupuesto-del actual con resultados, 
según los comentarios, bastante desfavorables a la etapa tecnocràtica, a 
la que se llega a acusar de todos los desafueros políticos y 
extra-políticos imaginables. En algún diario que —es curioso— recibió 
una sustancial ayuda oficial y oficiosa para compensar la caída de su 
difusión, se cuenta a bulto una larga serie de ilegalidades que ponen los 
pelos de punta a curlquier ciudadano de buenas tragaderas. Se trata de 
”E1 Alcázar”. Y no diremos que es falso lo que se dice porque en el 
pensamiento de cualquiera hay acontecimientos de los últimos años que 
nadie suscribiría como autor; pero otra cosà bien distinta es arremeter 
sañudamente contra los desposeídos del poder al mes escaso^ de 
prodigarles acabadas piezas laudatorias. Si alguien dice que la política 
es así, exactamente así̂  teñida de hiprocresía y revanchismos, será mejor 
pensar que estamos halilando de cosas distintas

CAMBIO de EQUIPOS

M m  ERO resulta que quienes no saben aguantar su vela a las duras se 
vuelven de la noche a la mañana en terribles debeladores de la 

■  situación pasada, como si tratasen de hacer méritos para subir al 
pódium de los vencedores. Dejemos esto y volvamos a lo que se decía la 
semana pasada en epílogo de urgencia: que los bastante numerosos 
cambios de Ministros no podían obedecer sino a la formación de un 
equipo con características uniformes en cuanto al estilo de actuación. 
Ha habido otras interpretaciones que se apartan considerablemente de 
ésta: por ejemplo, a ras de tertulia,'la que ve en los numerosos relevos 
un total barrido de la que se llama "era Carrero”, o un ajuste de cuentas 
por la crisis del sesenta y nueve. Hay razones sobradas para pensar que 
no hay tales represalias o borrón y cuenta  nueva: la primera, la 
permanencia de hombres bien significativos de los dos Gobiernos 
anteriores; otra, el programa político del actual en que si acaso, cabe 
apreciar un mayor relieve del desarrollo político; otra más, el centrismo 
o, para que se entienda mejor, la ausencia de etiquetas políticas 
indiscutibles y no cargar en el debe de los entrantes un revanchismo que 
no contribuiría, desde luego, a enaltecer su figura política

Las DIFERENCIAS

n
IN embargo, se acusan unas diferencias positivas a favor del actual 

f l B  Gobierno: su diversidad de extracción y la nada común
preparación teórica y práctica. Son hombres que no sólo han 

detentado cargos públicos, sino que han triunfado en ellos repetidas 
veces. A esto me refiero al hablar de la diversidad de su origen. Los 
anteriores Gabinetes se integraron en su mayor parte con hombres 
formados en Presidencia del Gobierno- y Comisaría del Plan de 
Desarrollo; por el contrario, los Ministros actuales han perfeccionado su 
preparación en diversos Departamentos, por lo que conocen la política 
de un modo global, por dentro y por afuera. En estas notas radica su 
ventaja, pues por mucho que se diga que el hombre es el único animal 
que trcí>ieza dos veces en la misma piedra, los inteligentes tropiezan una 
sola vez y en muchos casos, nunca.

La TECNOCRACIA y  la NACION

n
■  ON independencia de la adscripción ideológica de los nombrados 
B B  que, como se ve, ha tenido poca influencia en la crisis, el amplio 
B B  relevo venía impuesto por un fenómeno profundo e importante. 
Los llamados tecnócratas aportaron a la política española elementos de 
indudable trascendencia como la planificación de medios y objetivos y 
la organización de las Administraciones públicas. Consiguieron 
aijundantes frutos pero no llegaron a gozar de popularidad tanto porque 
la figura de sus hombres se presumía envuelta y condicionada por el 
Opus Dei como porque donde se i m p o n e n  los argumentos 
científicos y técnicos tiene difícil cabida los sentimientos. Es cuestión
del método. Será muy correcto desdé el ángulo dé la rentabilidad cerrar 
una vía férrea o clausurar una escuela o trasformar los precios políticos 
en comerciales; puede ser indiscutible que las inversiones en los regadíos 
aragoneses o de Tierra de Campos sean rentables que los del Sureste 
español; pero una política social (y hoy no puede concebirse otra) tiene 
que tender a igualar la suerte de los ciudadanos dando tratos 
¿ferenciales. Una nación es el tiempo de sus hombres: de quienes 
colonizaron las costas mediterráneas y aquellos otros que asimilaron la 
civilización romana, de los que resistieron la invasión árabe y quienes 
talaron sus bosques para construir las naves que cruzaron el Océano, de 
los ganaderos que poblaron las mesetas castellanas de prosperidad en el 
siglo XVI y de quienes nos trajeron la primera industrialización. La 
nación la constituyen ellos y sus sucesores, lo mismo los agricultores y 
artesanos que los grandes industriales y comerciantes; tanto estén en 
Galicia como en Soria o en Almería. La sociedad se transforma pero 
conserva sus notas fundamentales. Y es justo reconocer que la etapa 
pasada se medían los resultados más bien en magnitudes númericas 
globales que en satisfacción individual o comunitaria.

La CONSUMACION 
de OBJETIVOS

m
m m  este factor negativo se añadía otro que llamaremos consumación 

M M  de objetivos. La política tecnocràtica se propuso reestructurar la 
Administración y eliminar toda improvisación. Digamos que se 

consiguió en buena medida Pero últimamente parecía carecer de 
dinamismo, como si tuviera cerrados los horizontes de la imaginación; y 
arrastraba el peso insostenible de una larga permanencia en el Poder 
que, con alguna rara excepción, acaba con toda asistencia popular y 
recorta la capacidad de iniciativa. Podríamos hablar de aburrimiento y 
cansancio, de un secreto —y a veces no tan secreto- deseo de nuevos 
estilos de gobernar, de menos rigidez matemàtica a la hora de elegir 
objetivos y más rigoi; aun en el momento de acometerlos de una 
vivacidad administrariva, de un sentido mas íntimo y humano de los 
problemas. Los que han cesado, cargaron el lastre de una larga etapa de 
gobierno y la nación necesitaba en sus gobernantes una gran libertad de 
movimientos para encontrar nuevas fórmulas e imprimir a su actuación 
otros modos de acción política.
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